
"Facciamo del mondo 
un posto migliore"
Anni difficili alle spalle, ma guardiamo
al futuro con speranza

1.2022
L U G L I O

www.comune.luzzara.re.it

C o m u n e  d i

L u z z a r a

SPAZIO 
ALLA CULTURA
Mostre, eventi 
e iniziative

06

COMUNE DIGITALE
Servizi, informazioni 
online e avvio 
pratiche da casa

09

ESTATE A
LUZZARA
Gli appuntamenti 
da non perdere

12

ASSOCIAZIONISMO 
Iniziative, eventi, 
progetti e grandi 
successi

10

IN PRIMO PIANO
Gli amministratori 
informano

02

occasione del notizia-occasione del notizia-
rio comunale è un mo-rio comunale è un mo-
mento importante, in mento importante, in 
cui presentare e condi-cui presentare e condi-
videre con i cittadini le videre con i cittadini le 

attività e i servizi principali per la co-attività e i servizi principali per la co-
munità. Inevitabilmente risente del munità. Inevitabilmente risente del 
periodo storico e sociale in cui ci si periodo storico e sociale in cui ci si 
trova e, dall’inizio del mio mandato trova e, dall’inizio del mio mandato 
nel 2020, abbiamo dovuto affronta-nel 2020, abbiamo dovuto affronta- CONTINUA A PAG. 8

■ di Elisabetta Sottili
 Sindaca

re cambiamenti epocali e crisi mai re cambiamenti epocali e crisi mai 
conosciute prima. conosciute prima. 
La pandemia Coronavirus ha se-La pandemia Coronavirus ha se-
gnato profondamente le nostre vite, gnato profondamente le nostre vite, 
e non è del tutto scomparsa. Ora la e non è del tutto scomparsa. Ora la 
guerra in Ucraina è fonte di gran-guerra in Ucraina è fonte di gran-
de preoccupazione per le gravi de preoccupazione per le gravi 
implicazioni umane, sociali ed eco-implicazioni umane, sociali ed eco-
nomiche che porta con sé e per le nomiche che porta con sé e per le 
conseguenze future diffi cili da pre-conseguenze future diffi cili da pre-
vedere. Mai avremmo pensato di vedere. Mai avremmo pensato di 
ritrovarci con una guerra in Europa, ritrovarci con una guerra in Europa, 

mai avremmo pensato che il sacri-mai avremmo pensato che il sacri-
fi cio di chi lottò e morì per la pace, fi cio di chi lottò e morì per la pace, 
la libertà e la democrazia di cui la libertà e la democrazia di cui 
abbiamo goduto per oltre 70 anni abbiamo goduto per oltre 70 anni 
sarebbe stato messo in discussione sarebbe stato messo in discussione 
dagli eventi. dagli eventi. 
Anche nella nostra comunità sono Anche nella nostra comunità sono 
arrivate persone da quelle terre, per arrivate persone da quelle terre, per 
ricongiungersi con i loro cari che ricongiungersi con i loro cari che 
lavorano e vivono con noi, e cono-lavorano e vivono con noi, e cono-
scerle ci fa sentire ancora più vicine scerle ci fa sentire ancora più vicine 
le sofferenze e le atrocità delle guer-le sofferenze e le atrocità delle guer-

L'
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Sabato 4 giugno si è svolta la cerimonia di premiazione delle borse di studio in memoria del Brigadiere Capo Pasquale Iscaro
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re, di tutte le guerre. Speriamo che re, di tutte le guerre. Speriamo che 
al momento di andare in stampa ci al momento di andare in stampa ci 
possa essere una risoluzione tramite possa essere una risoluzione tramite 
i negoziati per fermare le armi. i negoziati per fermare le armi. 
Eppure è con speranza ed entusia-Eppure è con speranza ed entusia-
smo che scrivo. Abbiamo lasciato smo che scrivo. Abbiamo lasciato 
alle spalle due anni straordinari, alle spalle due anni straordinari, 
nel senso più ampio del termine, in nel senso più ampio del termine, in 
cui è veramente cambiato tanto del cui è veramente cambiato tanto del 
nostro modo di vivere, a livello lo-nostro modo di vivere, a livello lo-
cale, quotidiano e a livello globale. cale, quotidiano e a livello globale. 
I cambiamenti hanno anche effetti I cambiamenti hanno anche effetti 
irreversibili e sono la spinta, il salto irreversibili e sono la spinta, il salto 
che compie l’umanità nel suo conti-che compie l’umanità nel suo conti-
nuo progredire. nuo progredire. 
Spetta a tutti noi fare in modo che Spetta a tutti noi fare in modo che 
sia un progresso positivo, dignitoso, sia un progresso positivo, dignitoso, 
di qualità e non si aprano invece le di qualità e non si aprano invece le 
porte a sfruttamenti, speculazioni, porte a sfruttamenti, speculazioni, 
regressioni. Chi ha l’onore e l’onere regressioni. Chi ha l’onore e l’onere 
di guidare una comunità deve sen-di guidare una comunità deve sen-
tire di essere elemento importante di tire di essere elemento importante di 
cambiamento, profondamente con-cambiamento, profondamente con-
vinto di contare qualcosa sempre e vinto di contare qualcosa sempre e 
comunque nelle scelte e nell’impe-comunque nelle scelte e nell’impe-
gno, di guardare il presente e pro-gno, di guardare il presente e pro-
gettare il futuro.gettare il futuro.
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i Bilancio Preventivo i Bilancio Preventivo 
2022, grazie al lavoro 2022, grazie al lavoro 
fatto, consente di man-fatto, consente di man-
tenere invariate le ali-tenere invariate le ali-
quote tributarie (IMU, quote tributarie (IMU, 

TARI con il mantenimento delle ri-TARI con il mantenimento delle ri-
duzioni per determinate fasce di duzioni per determinate fasce di 
popolazione, e Canone Unico Pa-popolazione, e Canone Unico Pa-
trimoniale – ex Cosap) ma anche trimoniale – ex Cosap) ma anche 
le tariffe relative a tutti i servizi di 
cui beneficiano i cittadini..
Il Bilancio Preventivo 2022 è stato Il Bilancio Preventivo 2022 è stato 
redatto sostanzialmente sulla base redatto sostanzialmente sulla base 
del pre-consuntivo 2021, da cui del pre-consuntivo 2021, da cui 
sono stati esclusi i contributi sta-sono stati esclusi i contributi sta-
tali/regionali erogati così come le tali/regionali erogati così come le 
spese straordinarie sostenute per spese straordinarie sostenute per 
l’emergenza Covid-19, che non l’emergenza Covid-19, che non 
sono riproposti per il 2022. Inoltre, sono riproposti per il 2022. Inoltre, 
a seguito dell’uscita dal Cratere Si-a seguito dell’uscita dal Cratere Si-
smico, è venuto meno anche il con-smico, è venuto meno anche il con-
tributo statale a ristoro del minor tributo statale a ristoro del minor 
gettito IMU su immobili inagibili per gettito IMU su immobili inagibili per 
il sisma del 2012. Per la stessa ragio-il sisma del 2012. Per la stessa ragio-
ne, sono state reintrodotte le rate ne, sono state reintrodotte le rate 
pregresse per mutui, precedente-pregresse per mutui, precedente-
mente sospese (sul 2022 si avrà un mente sospese (sul 2022 si avrà un 
incremento di circa 145mila euro, incremento di circa 145mila euro, 
che andrà riducendosi negli anni che andrà riducendosi negli anni 

Un Bilancio fatto 
per le famiglieI
Nessun aumento per tariffe, TARI e IMU

successivi).successivi).
La recente Legge di bilancio 2022 La recente Legge di bilancio 2022 
ha obbligato tutti i Comuni e le Re-ha obbligato tutti i Comuni e le Re-
gioni ad adeguare entro il 31 marzo gioni ad adeguare entro il 31 marzo 
le proprie aliquote, passando dai 5 le proprie aliquote, passando dai 5 
scaglioni previgenti ai 4 scaglioni scaglioni previgenti ai 4 scaglioni 
previsti per l’Irpef erariale, a partire previsti per l’Irpef erariale, a partire 
dall’ 1/1/2022. La variazione decisa dall’ 1/1/2022. La variazione decisa 
prevede un’unica aliquota di ad-prevede un’unica aliquota di ad-
dizionale IRPEF dello 0,8 per mille, dizionale IRPEF dello 0,8 per mille, 
al posto dei 5 scaglioni preceden-al posto dei 5 scaglioni preceden-
ti, con l’introduzione della soglia di ti, con l’introduzione della soglia di 
esenzione fino a 8.000,00 esenzione fino a 8.000,00 € € (fino al (fino al 
2021 non era prevista alcuna so-2021 non era prevista alcuna so-
glia). Dalle simulazioni fatte, i reddi-glia). Dalle simulazioni fatte, i reddi-
ti fino a 22.000 ti fino a 22.000 € € pagheranno meno pagheranno meno 
che nel 2021, o come nel 2021 fino che nel 2021, o come nel 2021 fino 
a 25.000 a 25.000 €€, mentre i redditi più alti , mentre i redditi più alti 
pagheranno poche decine di euro pagheranno poche decine di euro 
in più (da 19 in più (da 19 € € a 32 a 32 € € all’anno). Si all’anno). Si 

tratta di una variazione inferiore al tratta di una variazione inferiore al 
punto percentuale, da considerare punto percentuale, da considerare 
che la riduzione dell’IRPEF statale che la riduzione dell’IRPEF statale 
sarà di alcuni punti percentuali. sarà di alcuni punti percentuali. 
In questo modo, tramite la fiscalità In questo modo, tramite la fiscalità 
generale, generale, saranno mantenuti tutti 
i servizi senza pesare con aumen-
ti ai cittadini che ne necessitano  che ne necessitano 
(servizi educativi, all'infanzia, agli (servizi educativi, all'infanzia, agli 
anziani…) e affrontare l’aumento anziani…) e affrontare l’aumento 
di spese (prima fra tutte la bolletta di spese (prima fra tutte la bolletta 
energetica che impatterà sulle ge-energetica che impatterà sulle ge-
stioni dirette e indirette dell'Ente).stioni dirette e indirette dell'Ente).
Si prevedono maggiori oneri di ur-Si prevedono maggiori oneri di ur-
banizzazione (stimati 70mila euro banizzazione (stimati 70mila euro 
in più, per un totale di 290.00 in più, per un totale di 290.00 €€), ), 
destinati, come prevede la norma-destinati, come prevede la norma-
tiva, a spese correnti per manuten-tiva, a spese correnti per manuten-
zione di immobili comunali e verde zione di immobili comunali e verde 
pubblico e a spese di investimento. pubblico e a spese di investimento. 

Nel piano degli investimenti trova-Nel piano degli investimenti trova-
no posto 529.000 no posto 529.000 €€ per la manuten- per la manuten-
zione ordinaria di strade, immobili, zione ordinaria di strade, immobili, 
verde pubblico, rete fognaria, effi-verde pubblico, rete fognaria, effi-
cientamento energetico. Sono stati cientamento energetico. Sono stati 
candidati al PNRR (Piano Naziona-candidati al PNRR (Piano Naziona-
le Ripresa e Resilienza) 4 interventi le Ripresa e Resilienza) 4 interventi 
sugli edifici scolastici di Luzzara e sugli edifici scolastici di Luzzara e 
frazioni.frazioni.
Infine, poichè il Comune di Luzza-Infine, poichè il Comune di Luzza-
ra paga entro i termini di legge i ra paga entro i termini di legge i 
propri fornitori, non è tenuto ad ac-propri fornitori, non è tenuto ad ac-
cantonare risorse nel Fondo di ga-cantonare risorse nel Fondo di ga-
ranzia dei crediti commerciali pre-ranzia dei crediti commerciali pre-
visto dalla legge, dal 2021. Questo visto dalla legge, dal 2021. Questo 
consentirà, anche per il 2022 (così consentirà, anche per il 2022 (così 
come per il 2021, primo anno di ap-come per il 2021, primo anno di ap-
plicazione della norma), di rendere plicazione della norma), di rendere 
spendibili risorse per altri scopi.spendibili risorse per altri scopi.

Casoni, luogo sacro 
più sicuro
Sono stati eseguiti interventi di ripa-Sono stati eseguiti interventi di ripa-
razione con rafforzamento locale razione con rafforzamento locale 
del cimitero di Casoni.del cimitero di Casoni.
A seguito degli eventi sismici del A seguito degli eventi sismici del 
2012 si erano avuti danni alle mu-2012 si erano avuti danni alle mu-
rature, agli archi dei colombari, rature, agli archi dei colombari, 
al muro di recinzione, registrando al muro di recinzione, registrando 
scivolamenti e rotture dei manti di scivolamenti e rotture dei manti di 
copertura e dissesti agli apparati copertura e dissesti agli apparati 
decorativi. Gli interventi effettuati decorativi. Gli interventi effettuati 
si sono quindi concentrati sulla ri-si sono quindi concentrati sulla ri-
parazione delle lesioni nelle mura-parazione delle lesioni nelle mura-
ture, sul consolidamento dei capi-ture, sul consolidamento dei capi-
telli all'ingresso, sull'inserimento di telli all'ingresso, sull'inserimento di 
catene metalliche sul porticato, sul catene metalliche sul porticato, sul 
fissaggio dei rivestimenti crollati o fissaggio dei rivestimenti crollati o 
compromessi, sulla sostituzione del-compromessi, sulla sostituzione del-
le porzioni di manto di copertura le porzioni di manto di copertura 
compromesse.compromesse.

Villarotta, via i danni 
del sisma
Sono iniziati lo scorso 24 maggio gli Sono iniziati lo scorso 24 maggio gli 
interventi di riparazione con raf-interventi di riparazione con raf-
forzamento locale anche per il ci-forzamento locale anche per il ci-
mitero di Villarotta. A seguito degli mitero di Villarotta. A seguito degli 
eventi sismici si sono rilevati danni, eventi sismici si sono rilevati danni, 
in particolare in riferimento al di-in particolare in riferimento al di-

stacco di alcuni elementi decora-stacco di alcuni elementi decora-
tivi, rivestimenti marmorei e in la-tivi, rivestimenti marmorei e in la-
terizio, lesioni su alcuni paramenti terizio, lesioni su alcuni paramenti 
murari perimetrali e danni ai pila-murari perimetrali e danni ai pila-
stri del fronte sud.stri del fronte sud.
Gli interventi si concentreranno Gli interventi si concentreranno 
sulla riparazione delle lesioni, alle sulla riparazione delle lesioni, alle 
murature e al consolidamento dei murature e al consolidamento dei 
capitelli in ingresso; si provvede-capitelli in ingresso; si provvede-
rà all'inserimento di catene me-rà all'inserimento di catene me-
talliche sul porticato e al fissaggio talliche sul porticato e al fissaggio 
degli elementi compromessi, in degli elementi compromessi, in 
particolare nella Cappella Terzi di particolare nella Cappella Terzi di 
proprietà comunale, che è la zona proprietà comunale, che è la zona 
che ha riportato il maggior numero che ha riportato il maggior numero 
di danni.di danni.

I cimiteri si rifanno il look

40MILA EURO PER INCENTIVARE L’USO DELLA 
BICICLETTA COME MEZZO DI TRASPORTO

seguito della partecipazione al bando regionale "Proget-
to Bike to Work 2021", il Comune di Luzzara ha ottenuto un 
finanziamento di quasi 40mila euro per interventi di realiz-

zazione di percorsi ciclabili o moderazione del traffico, finalizzati a 
privilegiare la circolazione delle biciclette nel rispetto delle norme vi-
genti. Il progetto candidato potenzia la rete ciclabile, anche median-
te realizzazione di "bike lane" (corsia ciclabile) di collegamento tra il 
quartiere residenziale (zona lago) e il polo scolastico, quindi da via 
Panagulis a via De Gasperi. 
La corsia ciclabile è quella porzione longitudinale della carreggiata 
destinata alla circolazione sulle strade dei velocipedi e che può essere 
impiegata per brevi tratti, anche da altri veicoli se le dimensioni della 
carreggiata non consentono la circolazione esclusivamente ciclabile.
Non va confusa con la pista ciclabile su corsia riservata, che è identifi-
cata da una segnaletica differente ed è ad uso esclusivo dei velocipedi.

A
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■ di Nicola Vezzani
 Assessore al Bilancio, Personale, 

Partecipate, Associazionismo e Sport

Il rifiuto costa meno

Sono state approvate a Sono state approvate a 
unanimità le nuove aliquo-unanimità le nuove aliquo-
te TARI anno 2022 (Delibera te TARI anno 2022 (Delibera 
del Consiglio Comunale n. del Consiglio Comunale n. 
24 del 30/05/2022) 24 del 30/05/2022) 
Per la tariffazione delle Per la tariffazione delle 
utenze non domestiche è  è 
prevista una riduzione in prevista una riduzione in 
fatturazione, rispetto all'an-fatturazione, rispetto all'an-
no precedente e al netto no precedente e al netto 
delle esenzioni/riduzioni delle esenzioni/riduzioni 
COVID concesse ad alcune COVID concesse ad alcune 
attività per l'anno 2021. Tale attività per l'anno 2021. Tale 
riduzione varia da catego-riduzione varia da catego-
ria a categoria, in linea ge-ria a categoria, in linea ge-
nerale la simulazione delle nerale la simulazione delle 
utenze non domestiche re-utenze non domestiche re-
gistra una diminuzione in-gistra una diminuzione in-
torno all'8% in meno rispet-torno all'8% in meno rispet-
to al 2021. to al 2021. 

Invece per le utenze do-Invece per le utenze do-
mestiche le nuove aliquote mestiche le nuove aliquote 
restano tendenzialmente restano tendenzialmente 
invariate.invariate.
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a sindaca Elisabetta a sindaca Elisabetta 
Sottili ha partecipato Sottili ha partecipato 
alla cerimonia del 2 alla cerimonia del 2 
giugno organizzata giugno organizzata 

dalla Prefettura di Reggio Emilia dalla Prefettura di Reggio Emilia 
per il 76° anniversario della Festa per il 76° anniversario della Festa 
della Repubblica.della Repubblica.
L’evento, a cui sono stati invitati L’evento, a cui sono stati invitati 
tutti i 42 sindaci della Provincia, tutti i 42 sindaci della Provincia, 
si è svolto in piazza della Vittoria, si è svolto in piazza della Vittoria, 
con l’Alzabandiera e la depo-con l’Alzabandiera e la depo-
sizione della corona del Monu-sizione della corona del Monu-
mento ai Caduti.mento ai Caduti.
Anche quest’anno ogni sindaco Anche quest’anno ogni sindaco 
è stato accompagnato da un è stato accompagnato da un 
neodiciottenne, che ha ricevuto neodiciottenne, che ha ricevuto 
dalle mani del Prefetto Iolanda dalle mani del Prefetto Iolanda 
Rolli il testo della Costituzione. Rolli il testo della Costituzione. 
Il Comune di Luzzara ha estrat-Il Comune di Luzzara ha estrat-
to il nome del neomaggiorenne to il nome del neomaggiorenne 
utilizzando un software online: utilizzando un software online: 
è stata dunque Viola Ferramola, è stata dunque Viola Ferramola, 
una ragazza di Codisotto, a pre-una ragazza di Codisotto, a pre-
senziare alla cerimonia rappre-senziare alla cerimonia rappre-
sentando simbolicamente i gio-sentando simbolicamente i gio-
vani del paese.vani del paese.

2 GIUGNO

Festa della Repubblica 
a Reggio Emilia
Insieme alla Sindaca una neodiciottenne 
di Codisotto di Luzzara

L

l 21 maggio scorso si è svolto l'incontro pubblico al Parco Pana-l 21 maggio scorso si è svolto l'incontro pubblico al Parco Pana-
gulis, in occasione del decennale del sisma che sconvolse l'E-gulis, in occasione del decennale del sisma che sconvolse l'E-
milia. È stato illustrato il lavoro svolto in questi anni e sono sta-milia. È stato illustrato il lavoro svolto in questi anni e sono sta-
ti ringraziati i volontari, i dipendenti, i tecnici e tutti coloro che ti ringraziati i volontari, i dipendenti, i tecnici e tutti coloro che 
nell'emergenza si sono resi disponibili. Sono intervenuti la sinda-nell'emergenza si sono resi disponibili. Sono intervenuti la sinda-

ca ca Elisabetta Sottili; il Consigliere regionale ; il Consigliere regionale Andrea Costa; il responsabile ; il responsabile 
dell'Uffi cio Tecnico di quegli anni e attuale coordinatore della Protezione Ci-dell'Uffi cio Tecnico di quegli anni e attuale coordinatore della Protezione Ci-
vile dell'Unione Bassa Reggiana vile dell'Unione Bassa Reggiana Marco Iotti; la preside dell'epoca dottoressa ; la preside dell'epoca dottoressa 
Laura SpinabelliLaura Spinabelli; il parroco ; il parroco don Piergiorgio e Silvio Galiotto della  e Silvio Galiotto della Protezione 
Civile Antenna Amica..
Il Comune di Luzzara ha realizzato un breve video in cui vengono presen-
tati i dati della ricostruzione e ricordati quei giorni. Vi invitiamo a veder-
lo: trovate il link nella home page del sito (banner rosso) o inquadrando 
il codice QR riportato qui in alto, a destra.

I

La sindaca Elisabetta Sottili alla 
celebrazione del 2 giugno a Reggio Emilia 
con Viola Ferramola di Codisotto

NUOVA SEDE PER I VOLONTARI 
DEI VIGILI DEL FUOCO

o scorso febbraio si è svolta la cerimonia di inaugurazione della 
sede dei volontari dei Vigili del Fuoco, in via Dalla Chiesa (Z.I.), 
realizzata grazie al contributo della Regione Emilia Romagna. Al 

taglio del nastro la sindaca Elisabetta Sottili; l'Assessore Regionale Ire-
ne Priolo; il Sottosegretario di Stato all’Interno, On. Carlo Sibilia; il Capo 
Dipartimento dei Vigili 
del Fuoco del Soccorso 
Pubblico e della Difesa 
Civile, Prefetto Laura 
Lega. Sono intervenuti 
il Comandante Provin-
ciale dei Vigili del Fuoco 
Francesco Martino; il Di-
rettore Regionale VV.F. 
Michele de Vincentis; il 
Prefetto di Reggio Emi-
lia Iolanda Rolli; il Te-
nente Colonnello Luigi 
Regni; il Consigliere Re-
gionale Andrea Costa; il 
parroco don Piergiorgio 
Torreggiani per la bene-
dizione della struttura.

L

25 APRILE 2022

Il 25 aprile si è svolta la Il 25 aprile si è svolta la 
tradizionale biciclettata tradizionale biciclettata 
con omaggio ai caduti con omaggio ai caduti 
di Luzzara e frazioni. Qui di Luzzara e frazioni. Qui 
la deposizione della Co-la deposizione della Co-
rona a Codisotto.rona a Codisotto.
Sempre presenti alle ce-Sempre presenti alle ce-
lebrazioni, oltre alle au-lebrazioni, oltre alle au-
torità locali e religiose, il torità locali e religiose, il 
gruppo Alpini Val Gran-
da, l’, l’Associazione Ca-
rabinieri, la , la Protezione 
Civile Antenna Amica, , 
ANPI Luzzara..

Il decennale del
sisma in Emilia

Via G. Pastore, 11 - 42045 Luzzara (RE)
Tel. 0522 223673 - 0522 979839
info@rekar.it - www.rekar.it
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La sindaca Elisabetta Sottili e il Consigliere regionale Andrea Costa, all'incontro del 21 maggio al Panagulis
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Ecco i vincitori
delle borse 
di studio Iscaro

ultimo giorno di scuola, ultimo giorno di scuola, 
sabato 4 giugno, si è sabato 4 giugno, si è 
svolta nel giardino del-svolta nel giardino del-
le scuole medie la pre-le scuole medie la pre-
miazione degli alunni miazione degli alunni 

di terza media che sono risultati vin-di terza media che sono risultati vin-
citori della borsa di studio “Pasquale citori della borsa di studio “Pasquale 
Iscaro”, istituita dall’Amministrazione Iscaro”, istituita dall’Amministrazione 
Comunale. Nelle settimane prece-Comunale. Nelle settimane prece-
denti, la sindaca Elisabetta Sottili, denti, la sindaca Elisabetta Sottili, 
insieme al Tenente Colonnello Luigi insieme al Tenente Colonnello Luigi 
Regni, era stata nelle classi a rac-Regni, era stata nelle classi a rac-
contare la vicenda del Brigadiere contare la vicenda del Brigadiere 
Capo Iscaro, ucciso il 28 luglio 1998 Capo Iscaro, ucciso il 28 luglio 1998 
durante una rapina. Erano presenti durante una rapina. Erano presenti 
alla premiazione la prima cittadina alla premiazione la prima cittadina 
con la Giunta; Angelo Iscaro; la diri-con la Giunta; Angelo Iscaro; la diri-
gente scolastica Anita Monti; il par-gente scolastica Anita Monti; il par-
roco don Piergiorgio Torreggiani; roco don Piergiorgio Torreggiani; 
il Tenente colonnello Luigi Regni; il il Tenente colonnello Luigi Regni; il 
Maresciallo di Luzzara Giovanni Le-Maresciallo di Luzzara Giovanni Le-
gnaioli; il Maresciallo Armando Pau gnaioli; il Maresciallo Armando Pau 
dell’Associazione Nazionale Carabi-dell’Associazione Nazionale Carabi-
nieri e Ennio Sabbadini del gruppo nieri e Ennio Sabbadini del gruppo 
Alpini Valgranda. Alpini Valgranda. 
Ecco i vincitori della borsa di studio, Ecco i vincitori della borsa di studio, 
che hanno svolto un elaborato scrit-che hanno svolto un elaborato scrit-
to o un disegno sui temi della legali-to o un disegno sui temi della legali-
tà, del bullismo, della salvaguardia tà, del bullismo, della salvaguardia 
del pianeta.del pianeta.
■ A) prova letteraria:
1. Soprani Matilde, 3D1. Soprani Matilde, 3D
2. Soliani Matilde, 3B e parimerito 2. Soliani Matilde, 3B e parimerito 

Ventrella Carlotta, 3DVentrella Carlotta, 3D
3. Mercuri Agnese, 3C3. Mercuri Agnese, 3C
■ B) prova artistica
1. Franzini Emily, 3B1. Franzini Emily, 3B
2. Franchi Alice,3B e parimerito 2. Franchi Alice,3B e parimerito 
 El Kharouf Wessale, 3B El Kharouf Wessale, 3B
3. Krati Jihane, 3A3. Krati Jihane, 3A

L'

Servizi estivi a Luzzara e in tutte le frazioni

Finalmente quest’anno sono ripartiti tutti i servizi estivi in presenza, Finalmente quest’anno sono ripartiti tutti i servizi estivi in presenza, 
come prima della pandemia.come prima della pandemia.

A Luzzara sono stati attivati i servizi estivi di nido e scuola dell’infanzia A Luzzara sono stati attivati i servizi estivi di nido e scuola dell’infanzia 
“Estate giocando” e il Grest della Parrocchia, che conta 115 iscritti e 70 “Estate giocando” e il Grest della Parrocchia, che conta 115 iscritti e 70 
tra animatori ed educatori. Centri estivi della parrocchia anche a Co-tra animatori ed educatori. Centri estivi della parrocchia anche a Co-
disotto e a Villarotta, mentre a Casoni sono gestiti dal Centro Sociale. disotto e a Villarotta, mentre a Casoni sono gestiti dal Centro Sociale. 
A Villarotta seguirà il campo sportivo di A.S. Gymnasium.A Villarotta seguirà il campo sportivo di A.S. Gymnasium.
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Il Grest a Luzzara

Come di consueto anche quest'anno si è 
svolta presso la scuola dell'infanzia par-
rocchiale la festa di fi ne anno scolastico. 
Si è deciso di suddividerla in due mo-
menti: la recita dei genitori e la S.Messa 
animata e cantata dai bambini e dalle 
bambine.
La recita ha avuto luogo domenica 29 
maggio alle 20.30. Alcuni genitori vo-

A fi ne maggio i bambini e le bambine della Scuola d'Infanzia Statale "Cav. Terzi" di 
Villarotta hanno visitato il Municipio. Accompagnati dalle maestre Elena e Mirella, hanno visto 
la Sala del Consiglio e l'uffi cio della Sindaca, facendo molte domande alla prima cittadina e 
all’assessore Vanni Giovanardi. Alcuni si sono detti interessati a candidarsi sindaci da grandi. I 
bambini hanno portato come pensiero rosmarino e salvia dall'orto della scuola. 

Il giorno della premiazione

lenterosi si sono esibiti in "Storia di una 
gabbianella e di un gatto che le insegnò 
a volare" tratta dal libro di L. Sepulveda e 
liberamente adattata. Divertimento ga-
rantito non solo per i più piccoli ma an-
che e soprattutto per i genitori che nelle 
settimane precedenti si erano ritrovati 
presso l'oratorio a fare le prove. Una bella 
occasione per stare insieme, fare gruppo 
e costruire le basi per un'amicizia da col-
tivare insieme ai propri fi gli.
La serata è trascorsa a suon di risate, 
canzoni e battute che nemmeno il freddo 
e la pioggia hanno potuto fermare.
Il giorno successivo alle 18.30 è stato in-
vece il turno della Santa Messa. I bambini 
e le bambine hanno cantato, ballato, letto 
pensieri ed intenzioni. 

Alla fi ne la maestra Alessia ha letto una 
commovente lettera dedicata ai suoi 
"grandoni" che l'anno prossimo inizieran-
no la scuola primaria e che hanno quindi 
ricevuto il diploma a conclusione del per-
corso.
La festa è proseguita nel giardino dell'o-
ratorio dove era stato allestito un ricco 
buffet. Dopo un goloso apericena è stato 
il momento dei saluti e della consegna dei 
regali alle maestre, un momento estre-
mamente emozionante che ha messo a 
dura prova anche i cuori più glaciali. 
I bambini dei 5 anni e i genitori avevano 
scritto dei versi in rima da dedicare alla 
loro maestra Alessia e ognuno ne ha reci-
tato una parte. Le hanno poi consegnato 
una scatola piena di regalini, senza di-

menticarsi delle altre maestre e di tutte 
le persone che lavorano all'interno della 
scuola. 
Anche i genitori dei bambini di 3 e 4 anni, 
hanno letto una lettera a Dafne e Patty e 
consegnato loro dei presenti per valoriz-
zare il loro prezioso operato. Quest'anno 
infatti è stato il loro ultimo anno di inse-
gnamento, dopo più di 40 anni trascorsi 
in mezzo ai bambini. La nostra scuola 
parrocchiale perde due colonne portanti 
ma ci auguriamo tutti che non sia la fi ne 
di un'epoca. Chi frequenta questo istitu-
to sa benissimo che non si tratta di una 
semplice "scuola". Il parrocchiale è sia 
per i bambini che per i genitori condivi-
sione, partecipazione, impegno e colla-
borazione. In una parola, è Famiglia.

FESTA DI FINE ANNO
per laper la scuola scuola parrocchialeparrocchialeper la scuola parrocchialeper la scuola parrocchiale



5LUGLIO 2022  I  NOTIZIE IN COMUNE  I  PROMOZIONE TURISTICA

na svolta importante na svolta importante 
per la promozione turi-per la promozione turi-
stica del territorio dell’U-stica del territorio dell’U-
nione Bassa Reggiana nione Bassa Reggiana 
e non solo: una proget-e non solo: una proget-

tazione d’insieme che ha visto la tazione d’insieme che ha visto la 
partecipazione di quindici comuni, partecipazione di quindici comuni, 
tra la provincia di Reggio Emilia e tra la provincia di Reggio Emilia e 
quella di Parma, unite dal percorso quella di Parma, unite dal percorso 
del fi ume Po. Grazie ai contributi di del fi ume Po. Grazie ai contributi di 
Destinazione Turistica Emilia sono Destinazione Turistica Emilia sono 
stati realizzati stati realizzati due itinerari ciclo-
turistici con protagoniste la storia 
cinematografi ca legata alla Bassa 
Reggiana e alla Bassa Parmense e 
le attività outdoor unite alle eccel-
lenze enogastronomiche. . 
Il titolo di questo progetto, “Gira un Il titolo di questo progetto, “Gira un 
Po’ nella Bassa”, è un gioco di parole Po’ nella Bassa”, è un gioco di parole 
che racchiude gli elementi cardine che racchiude gli elementi cardine 
del territorio: il cinema, il fi ume Po del territorio: il cinema, il fi ume Po 
con il suo ambiente circostante e l’a-con il suo ambiente circostante e l’a-
rea nota come “la Bassa”, la fascia di rea nota come “la Bassa”, la fascia di 
territorio pianeggiante che contrad-territorio pianeggiante che contrad-
distingue la provincia Reggiana e distingue la provincia Reggiana e 
quella Parmense. quella Parmense. 
I due percorsi cicloturistici ideati I due percorsi cicloturistici ideati 
nell’ambito del progetto, in collabo-nell’ambito del progetto, in collabo-
razione con tutti i comuni aderenti razione con tutti i comuni aderenti 
all’iniziativa, sono stati pensati per all’iniziativa, sono stati pensati per 
collegare, attraverso una linea co-collegare, attraverso una linea co-
mune, tutti i territori.mune, tutti i territori.
Il primo, dal titolo “Il primo, dal titolo “MOVIE-MENTO”, ”, 
è un viaggio nella storia della cine-è un viaggio nella storia della cine-
matografi a che ha visto come pro-matografi a che ha visto come pro-
tagonisti i nostri paesi: sono infatti tagonisti i nostri paesi: sono infatti 
moltissimi i fi lm girati nella Bassa moltissimi i fi lm girati nella Bassa 
Reggiana e nella Bassa Parmense. Reggiana e nella Bassa Parmense. 

“Gira un Po’ 
nella bassa”

U

Due itinerari cicloturistici
presentati con due video

Per rendere più fruibile l’itinerario Per rendere più fruibile l’itinerario 
sono stati scelti quattro grandi per-sono stati scelti quattro grandi per-
sonaggi che diventano il fi lo condut-sonaggi che diventano il fi lo condut-
tore di tutto il percorso.tore di tutto il percorso. Giovannino 
Guareschi, con i suoi celebri Don , con i suoi celebri Don 
Camillo e Peppone, Camillo e Peppone, Cesare Zavatti-
ni, che ha saputo raccontare il visi-, che ha saputo raccontare il visi-
bile e l’invisibile delle bellezze della bile e l’invisibile delle bellezze della 
Bassa, Bassa, Bernardo Bertolucci e il suo  e il suo 
“Novecento”, di ispirazione per molte “Novecento”, di ispirazione per molte 
delle opere successive ambientate delle opere successive ambientate 
in questi luoghi e in questi luoghi e Antonio Ligabue, , 
grande pittore che ha saputo dipin-grande pittore che ha saputo dipin-
gere al meglio i nostri territori e al gere al meglio i nostri territori e al 
quale sono stati dedicati diversi fi lm quale sono stati dedicati diversi fi lm 
anche di recente produzione.anche di recente produzione.
Questo primo percorso tocca quin-Questo primo percorso tocca quin-
di tutti i territori coinvolti nel pro-di tutti i territori coinvolti nel pro-
getto: Busseto, Colorno, Polesine, getto: Busseto, Colorno, Polesine, 
Zibello, Roccabianca, San Secondo Zibello, Roccabianca, San Secondo 
Parmense, Sissa Trecasali e Sorbolo Parmense, Sissa Trecasali e Sorbolo 
Mezzani per la provincia di Parma, Mezzani per la provincia di Parma, 
per proseguire poi con i Comuni per proseguire poi con i Comuni 
della Bassa Reggiana, Boretto, Bre-della Bassa Reggiana, Boretto, Bre-
scello, Gualtieri, Guastalla, Luzzara, scello, Gualtieri, Guastalla, Luzzara, 
Novellara, Poviglio e Reggiolo.Novellara, Poviglio e Reggiolo.

Le piste ciclabili realizzate e i per-Le piste ciclabili realizzate e i per-
corsi tracciati che collegano tutti corsi tracciati che collegano tutti 
questi comuni permettono non solo questi comuni permettono non solo 
di ammirare i tanti luoghi legati alla di ammirare i tanti luoghi legati alla 
cultura e alla storia ma anche di as-cultura e alla storia ma anche di as-
saporare le bellezze naturalistiche saporare le bellezze naturalistiche 
che contraddistinguono la “Bassa”. che contraddistinguono la “Bassa”. 
È proprio questa l’idea da cui si svi-È proprio questa l’idea da cui si svi-
luppa il secondo percorso, dal titolo luppa il secondo percorso, dal titolo 
““BI-CI-BO”: bici e cibo, il connubio ”: bici e cibo, il connubio 
perfetto per un territorio ricco di perfetto per un territorio ricco di 
sapori. In sella ad una bici, proprio sapori. In sella ad una bici, proprio 
come faceva Zavattini per le vie del come faceva Zavattini per le vie del 
paese, si ha tutto il tempo di scopri-paese, si ha tutto il tempo di scopri-
re paesaggi, edifi ci storici, luoghi re paesaggi, edifi ci storici, luoghi 
nascosti e soprattutto le eccellenze nascosti e soprattutto le eccellenze 

Per questo progetto sono stati realiz-Per questo progetto sono stati realiz-
zati due video di promozione dispo-zati due video di promozione dispo-
nibili su YouTube sul canale E-Borghi nibili su YouTube sul canale E-Borghi 
e sui social network “Terre di Po e dei e sui social network “Terre di Po e dei 
Gonzaga”, dove è possibile avere un Gonzaga”, dove è possibile avere un 
assaggio delle bellezze ed eccellen-assaggio delle bellezze ed eccellen-
ze dei nostri territori.ze dei nostri territori.
I video sono disponibili anche nel-
la sezione “Turismo” del sito www.
comune.luzzara.re.it.
La promozione turistica del territo-La promozione turistica del territo-
rio non si arresta certo qui, con la rio non si arresta certo qui, con la 
realizzazione di questi due percor-realizzazione di questi due percor-
si, ma proseguirà durante il 2022 e si, ma proseguirà durante il 2022 e 
negli anni a seguire con un proget-negli anni a seguire con un proget-
to di valorizzazione del Fiume Po e to di valorizzazione del Fiume Po e 
dell’ambiente circostante, in stretta dell’ambiente circostante, in stretta 
collaborazione con Destinazione Tu-collaborazione con Destinazione Tu-
ristica Emilia.ristica Emilia.

enogastronomiche. enogastronomiche. 
Oltre ai prodotti conosciuti a livello Oltre ai prodotti conosciuti a livello 
nazionale e internazionale, come il nazionale e internazionale, come il 
Parmigiano Reggiano, gli ottimi sa-Parmigiano Reggiano, gli ottimi sa-
lumi tra cui il Culatello di Zibello, e lumi tra cui il Culatello di Zibello, e 
la produzione di vini come il Lam-la produzione di vini come il Lam-
brusco, sono molte le prelibatezze brusco, sono molte le prelibatezze 
tipiche che raccontano la storia tipiche che raccontano la storia 
enogastronomica delle province di enogastronomica delle province di 
Reggio Emilia e Parma: la Cipolla Reggio Emilia e Parma: la Cipolla 
Borettana, l’Aceto Balsamico Tradi-Borettana, l’Aceto Balsamico Tradi-
zionale di Reggio Emilia, la Prugna zionale di Reggio Emilia, la Prugna 
Zucchella, l’Anguria Reggiana IGP, Zucchella, l’Anguria Reggiana IGP, 
a cui si aggiungono numerosissimi a cui si aggiungono numerosissimi 
altri sapori e specialità della cucina altri sapori e specialità della cucina 
tradizionale.tradizionale.
Oltre a proporre spunti per gli ap-Oltre a proporre spunti per gli ap-
passionati della due ruote ecolo-passionati della due ruote ecolo-
gica, il percorso “BI-CI-BO” intende gica, il percorso “BI-CI-BO” intende 
valorizzare anche molte altre at-valorizzare anche molte altre at-
tività da praticare all’aria aperta, tività da praticare all’aria aperta, 
magari partendo proprio dalla Go-magari partendo proprio dalla Go-
lena: camminate, nordic walking, lena: camminate, nordic walking, 
canoa, equitazione e l’imperdibile canoa, equitazione e l’imperdibile 
River Park situato proprio a Luzzara, River Park situato proprio a Luzzara, 
unico parco avventura di questo ge-unico parco avventura di questo ge-
nere in tutto il territorio della Bassa. nere in tutto il territorio della Bassa. 

■ di Lisa Manfredini 
 Marketing Territoriale
 Unione Bassa Reggiana

ANCHE LUZZARA TRA I BORGHI AUTENTICI 
DEL PROGETTO “ADRIONET” 

uzzara partecipa al progetto Eu-
ropeo ADRIONET (Adriatic-Ionian 
Network of Authentic Villages), 

che ha l’obiettivo di costituire una rete 
di piccoli borghi autentici, spesso situati 
in luoghi straordinariamente belli, tra cui 
bacini fl uviali, montagne, colline, aree pe-
riferiche rurali o marginali, per superare 
l'attuale emarginazione, frammentazione 
e sotto-valorizzazione di questi territori. 
Questi borghi rappresentano infatti un pa-
trimonio di primaria rilevanza sociale, culturale e ambientale, un de-
posito di microstorie e identità locali, know-how produttivo, tradizioni 
enogastronomiche. Sul territorio dell’Emilia-Romagna il progetto of-
fre l’opportunità di mettere a sistema alcune idee e micro proget-
ti spendibili sui programmi di fi nanziamento nazionali ed europei 
a breve in uscita: l’area pilota per l’Italia è costituita infatti da dieci 
Comuni dell'asta del fi ume Po, che hanno mappato le loro attrattive 
naturali e culturali. L’obiettivo è garantire la manutenzione costante del 
territorio e del patrimonio culturale; facilitare la fruizione e l'accessi-
bilità dei territori anche attraverso l'adozione di pratiche di mobilità 
sostenibile; preservare e valorizzare i paesaggi culturali e le identità 
locali (comprese le tradizioni produttive locali, il cibo, ecc.) attraverso 
un turismo slow ed ecologico.
Nelle aree coinvolte viene promosso il concetto innovativo di “comu-
nità ospitale”, in cui una comunità assume il ruolo di motore dello svi-
luppo locale e di organizzatore, intorno alle sue risorse e valori, di una 
accoglienza diffusa. Al termine, sarà creata una piattaforma online per 
raccogliere, documentare e diffondere le migliori esperienze europee 
sui processi integrati di valorizzazione territoriale dei paesaggi naturali 
e culturali in territori fragili e vulnerabili.

L

■ Simona Berni
 Assessora al Commercio, 

Attività Produttive, 
Promozione del Territorio

■ Vanni Giovanardi
 Assessore ad Ambiente, 

Sicurezza, Decoro Urbano 
e Innovazione Digitale

Orari e prezzi a pag. 11
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Il River Park della golena di Luzzara
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a cura di Simone Terzi

Festival Orizzonti 
Italia-Cuba
nel segno di ZAVATTINI
L’AVANA, 4 – 11 GIUGNO 2022

el mese scorso abbia-el mese scorso abbia-
mo avuto l’onore di mo avuto l’onore di 
partecipare a partecipare a Orizzon-
ti Italia-Cuba, Festival , Festival 
interculturale dedicato interculturale dedicato 

al cinema e all’audiovisivo italiano al cinema e all’audiovisivo italiano 
e cubano, che si è tenuto a e cubano, che si è tenuto a L’Avana 
dal 4 all’11 giugno. Invitati dalla . Invitati dalla 
direzione artistica formata da Luis direzione artistica formata da Luis 
Ernesto Doñas e Simone Faucci, è Ernesto Doñas e Simone Faucci, è 
stata un’importante occasione di in-stata un’importante occasione di in-
contro e di dialogo che ci ha messo contro e di dialogo che ci ha messo 
a confronto con diverse esperienze a confronto con diverse esperienze 
e realtà pionieristiche sul tema dei e realtà pionieristiche sul tema dei 
linguaggi della contemporaneità.linguaggi della contemporaneità.
Un invito a cui non potevamo man-Un invito a cui non potevamo man-
care: questa prima edizione ha infat-care: questa prima edizione ha infat-
ti reso omaggio a ti reso omaggio a Cesare Zavattini 
in occasione del in occasione del 120° anniversario 
della nascita. Se, come sappiamo, della nascita. Se, come sappiamo, 
Za è stato il vero e proprio “padre” Za è stato il vero e proprio “padre” 
del Neorealismo, collaboratore sto-del Neorealismo, collaboratore sto-
rico di Vittorio De Sica e fonte d'ispi-rico di Vittorio De Sica e fonte d'ispi-
razione per il cinema italiano prima razione per il cinema italiano prima 
e mondiale poi, meno noto è il fatto e mondiale poi, meno noto è il fatto 
che Zavattini può essere considerato che Zavattini può essere considerato 
anche “il padre ispiratore” dei primi anche “il padre ispiratore” dei primi 
grandi registi cubani. Fu a Cuba grandi registi cubani. Fu a Cuba 
nella prima settimana del cinema nella prima settimana del cinema 
italiano nel ’53 dove conobbe alcuni italiano nel ’53 dove conobbe alcuni 
giovanissimi cineasti, poi tornò all’in-giovanissimi cineasti, poi tornò all’in-
domani della Rivoluzione per un ul-domani della Rivoluzione per un ul-
timo fondamentale soggiorno (1959-timo fondamentale soggiorno (1959-
1960), dove lavorò per tre mesi alla 1960), dove lavorò per tre mesi alla 
nascita della nuova cinematografi a nascita della nuova cinematografi a 
cubana e fu lo sceneggiatore di uno cubana e fu lo sceneggiatore di uno 
dei primi fi lm prodotti dall’ICAIC. dei primi fi lm prodotti dall’ICAIC. 
È attraverso Zavattini che Orizzonti È attraverso Zavattini che Orizzonti 
Italia-Cuba ha voluto rafforzare il Italia-Cuba ha voluto rafforzare il 

già forte legame culturale in essere già forte legame culturale in essere 
tra i due paesi: con una retrospetti-tra i due paesi: con una retrospetti-
va che ha riproposto alcuni dei suoi va che ha riproposto alcuni dei suoi 
capolavori del periodo neorealista; capolavori del periodo neorealista; 
e una tavola rotonda “e una tavola rotonda “Zavattini 120”, ”, 
organizzata nella prestigiosa organizzata nella prestigiosa Casa 
del Festival de Cine de La Habana, , 
in cui si è parlato di Zavattini a 360° in cui si è parlato di Zavattini a 360° 
e dove è intervenuto a sorpresa, con e dove è intervenuto a sorpresa, con 
un ricordo molto suggestivo, il regi-un ricordo molto suggestivo, il regi-
sta sta Manuel Perez Paredes, l’ultimo , l’ultimo 
di quei ragazzi che avevano fre-di quei ragazzi che avevano fre-
quentato Zavattini nella sua prima quentato Zavattini nella sua prima 
visita a Cuba.visita a Cuba.

Tra le altre iniziative in program-Tra le altre iniziative in program-
ma, anche la realizzazione di un ma, anche la realizzazione di un 
catalogo in doppia lingua (italiano catalogo in doppia lingua (italiano 
e spagnolo), a cura di monsingnor e spagnolo), a cura di monsingnor 
Dario E. Viganò, composto da sag-Dario E. Viganò, composto da sag-
gi di accademici e studiosi, italiani gi di accademici e studiosi, italiani 

e internazionali, e da un apparato e internazionali, e da un apparato 
fotografi co proveniente dalle princi-fotografi co proveniente dalle princi-
pali realtà istituzionali del settore e pali realtà istituzionali del settore e 
che verrà presentato in occasione che verrà presentato in occasione 
del del Festival Internacional del Nue-
vo Cine Latinoamericano de La  de La 
Habana (dicembre 2022). Catalogo Habana (dicembre 2022). Catalogo 
che vedrà anche un nostro testo che che vedrà anche un nostro testo che 
proporrà alcune lettere inedite che proporrà alcune lettere inedite che 
Zavattini scrisse da Cuba ad Alfredo Zavattini scrisse da Cuba ad Alfredo 
Facchini e Guido Sereni. Facchini e Guido Sereni. 
Quello con Cuba è stato un rap-Quello con Cuba è stato un rap-
porto profi cuo ed importante, con porto profi cuo ed importante, con 
un paese che nonostante le gran-un paese che nonostante le gran-
dissime diffi coltà del momento, si è dissime diffi coltà del momento, si è 
dimostrato ancora una volta pro-dimostrato ancora una volta pro-
fondamente ospitale. È stata una fondamente ospitale. È stata una 
settimana intensa, ricca di proiezio-settimana intensa, ricca di proiezio-
ni, incontri, masterclass, momenti ni, incontri, masterclass, momenti 
formativi, mostre che vanno oltre lo formativi, mostre che vanno oltre lo 
schema tradizionale di un festival schema tradizionale di un festival 

cinematografi co. Tra i momenti da cinematografi co. Tra i momenti da 
ricordare la visita al ricordare la visita al Laboratorio 
Digitale dell’ICAIC insieme ai refe- insieme ai refe-
renti dell’Archivio AAMOD di Roma renti dell’Archivio AAMOD di Roma 
e quella alla rinomata e quella alla rinomata Scuola di 
cinema San Antonio de los Baños 
(EICTV), dove dal 2002 c’è una piaz-, dove dal 2002 c’è una piaz-
za dedicata a Zavattini. A breve un za dedicata a Zavattini. A breve un 
incontro che racconterà questa incontro che racconterà questa 
esperienza.esperienza.

Un’altra importante iniziativa del Un’altra importante iniziativa del 
Festival è stato il concorso promos-Festival è stato il concorso promos-
so da so da CartelON. Gráfi ca Cubana, , 
che organizza concorsi e mostre che organizza concorsi e mostre 
con l’obiettivo di dare continuità con l’obiettivo di dare continuità 
alla grande tradizione dei manife-alla grande tradizione dei manife-
sti serigrafi ci cubani. Nella sala del sti serigrafi ci cubani. Nella sala del 
Cine 23 y 12 è stata allestita  è stata allestita la mo-

stra con i 20 manifesti selezionati, , 
prodotti dai giovani disegnatori cu-prodotti dai giovani disegnatori cu-
bani e dedicati a bani e dedicati a Cesare Zavattini. . 
La giuria, composta da Sara Vega La giuria, composta da Sara Vega 
Miche (Specialista in Grafi ca della Miche (Specialista in Grafi ca della 
Cinemateca di Cuba), May Reguera Cinemateca di Cuba), May Reguera 
(Attrice, fotografa e infl uencer cuba-(Attrice, fotografa e infl uencer cuba-
na), Simone Terzi (Direzione Fonda-na), Simone Terzi (Direzione Fonda-
zione Un Paese) e Gabriele Ciances zione Un Paese) e Gabriele Ciances 
(Regista) ha votato come poster vin-(Regista) ha votato come poster vin-
citore quello di Alejandro Rodríguez citore quello di Alejandro Rodríguez 
Fornés Alucho, che rappresenterà Fornés Alucho, che rappresenterà 
l’omaggio del Festival a Zavattini e l’omaggio del Festival a Zavattini e 
verrà stampato in serigrafi a, tecni-verrà stampato in serigrafi a, tecni-
ca che ancora oggi vanta altissimi ca che ancora oggi vanta altissimi 
livelli qualitativi a Cuba. livelli qualitativi a Cuba. 

Sul sito Sul sito www.carteloncuba.com si  si 
può scaricare il pdf con i manifesti può scaricare il pdf con i manifesti 
selezionati per la mostra.selezionati per la mostra.

N

Alcuni dei manifesti fi nalisti del concorso promosso da CartelON. Gráfi ca Cubana

Sabato 9 luglio 2022
Teatro Sociale Luzzara, ore 11.00Teatro Sociale Luzzara, ore 11.00
inaugurazione mostra

CARLO BARUFFALDI
surreali visioni
Dal 9 al 24 luglio 2022
Opere da collezioni private

Carlo Baruffaldi
“Carlo Baruffaldi, mantovano, pit-“Carlo Baruffaldi, mantovano, pit-
tore fantastico e fantasioso, ricorda tore fantastico e fantasioso, ricorda 
gli avventurieri protagonisti delle gli avventurieri protagonisti delle 
canzoni di Aznavour: zingari pron-canzoni di Aznavour: zingari pron-
ti sempre a partire per altre ignote ti sempre a partire per altre ignote 
mete, carichi di ferite della vita, ep-mete, carichi di ferite della vita, ep-
pure sempre pronti ad innamorarsi pure sempre pronti ad innamorarsi 
di nuovo, continuamente propensi di nuovo, continuamente propensi 
a raccontare le loro avventure im-a raccontare le loro avventure im-
pastate con i loro sogni, per cui ne pastate con i loro sogni, per cui ne 
esce una realtà vivida ma insieme esce una realtà vivida ma insieme 
sfuggente, intercalata di poesia, sfuggente, intercalata di poesia, 
declinata su sottofondi musicali, tra-declinata su sottofondi musicali, tra-

sformata in colori sulla tela”.sformata in colori sulla tela”.
Protagonista della prima stagione Protagonista della prima stagione 
del Premio dei naif italiani di Luz-del Premio dei naif italiani di Luz-
zara, Baruffaldi è nato nel 1934 a zara, Baruffaldi è nato nel 1934 a 
Correggioverde, sulle rive del Po: a Correggioverde, sulle rive del Po: a 
diciassette anni era pronto a spicca-diciassette anni era pronto a spicca-
re il volo come artista naturalmen-re il volo come artista naturalmen-
te vocato alla pittura, ma il padre te vocato alla pittura, ma il padre 
lo costrinse ad iscriversi all’Istituto lo costrinse ad iscriversi all’Istituto 
agrario di Viadana. Dopo il diploma agrario di Viadana. Dopo il diploma 
fu il servizio militare nel Lazio che lo fu il servizio militare nel Lazio che lo 
salvò da una routine alla quale non salvò da una routine alla quale non 
si sentiva portato: ribaltò la sua vita, si sentiva portato: ribaltò la sua vita, 
alla fi ne studiando arte, divenendo alla fi ne studiando arte, divenendo 
uno dei rari allievi di De Chirico, uno dei rari allievi di De Chirico, 
costante punto di riferimento con costante punto di riferimento con 
il quale ha condiviso esperienze e il quale ha condiviso esperienze e 
momenti di vita e contemporanea-momenti di vita e contemporanea-
mente iniziando la sua vita randa-mente iniziando la sua vita randa-
gia, iniziando a dipingere, per caso, gia, iniziando a dipingere, per caso, 
le insegne e le strutture dei circhi e le insegne e le strutture dei circhi e 
delle giostre in un continuo vagare delle giostre in un continuo vagare 
nomadico che lo ha portato in tut-nomadico che lo ha portato in tut-

CARLO BARUFFALDI
SURREALI VISIONI

9 – 24 LUGLIO 2022

Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara
to il mondo, per quasi tutta la vita. to il mondo, per quasi tutta la vita. 
Mentre i cieli, i climi e gli uomini mu-Mentre i cieli, i climi e gli uomini mu-
tavano sopra ed intorno a lui, la sua tavano sopra ed intorno a lui, la sua 
ricerca artistica è rimasta costante, ricerca artistica è rimasta costante, 
coerente e rigorosa nella sua chia-coerente e rigorosa nella sua chia-
ve, che sintetizzando, si potrebbe ve, che sintetizzando, si potrebbe 

defi nire “surreale”, un artista dalla defi nire “surreale”, un artista dalla 
molteplice e lunga esperienza, con-molteplice e lunga esperienza, con-
frontabile con alcuni dei maggiori frontabile con alcuni dei maggiori 
maestri internazionali del XX seco-maestri internazionali del XX seco-
lo, come Chagall e Miró, conosciuti lo, come Chagall e Miró, conosciuti 
personalmente a Parigi.personalmente a Parigi.

ORARI APERTURA
sabato 9 luglio 2022 
INAUGURAZIONE ore 11.00
domenica 10, sabato 16, domenica 17, domenica 10, sabato 16, domenica 17, 
sabato 23, domenica 24 luglio 2022sabato 23, domenica 24 luglio 2022
orari 10.00 – 12.30 | 15.30 – 19.00orari 10.00 – 12.30 | 15.30 – 19.00
*sabato 9 e domenica 10 luglio*
apertura straordinaria dalle apertura straordinaria dalle ore 21.00 
in occasione della in occasione della Fiera di LuzzaraFiera di Luzzara

ingresso liberoingresso libero
Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara 
9 – 24 luglio 2022
inserita nell’ambito di Fiera di Luzzarainserita nell’ambito di Fiera di Luzzara

Per informazioni
CENTRO CULTURALE ZAVATTINI
viale Filippini 35 - 42045 Luzzara REviale Filippini 35 - 42045 Luzzara RE
t. 0522 977612 t. 0522 977612 
info@fondazioneunpaese.orginfo@fondazioneunpaese.org
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a cura di Simone Terzi

VENERDÌ 16 SETTEMBRE 2022
Iniziative in occasione del 120° anniversario Iniziative in occasione del 120° anniversario 
della nascita di ZAVATTINIdella nascita di ZAVATTINI
CONCERTO / PROIEZIONI

SIMONE MASARON TRIO
DOVE TERRE E ACQUE COMANDANO 
PIÙ DEGLI UOMINI
Fiume e territorio, il Naifi smo, la fotografi a di Gianni Fiume e territorio, il Naifi smo, la fotografi a di Gianni 
Berengo GardinBerengo Gardin
Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara, ore 21.30

VENERDÌ 7 OTTOBRE 2022

PROIEZIONE DI 

PAISAN, CIAO
Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara, ore 21.30

PAISAN, CIAO
un fi lm di Francesco Conversano, Nene Grignaffi niun fi lm di Francesco Conversano, Nene Grignaffi ni
una produzione MOVIE MOVIE – RAI CINEMA, Italia, 73’una produzione MOVIE MOVIE – RAI CINEMA, Italia, 73’

con Giuseppe Morandi e Gianfranco “Micio” Azzalicon Giuseppe Morandi e Gianfranco “Micio” Azzali
Saranno presenti alla proiezione i registi Saranno presenti alla proiezione i registi Francesco 
Conversano e Nene Grignaffi ni, , Giuseppe Morandi e  e 
Gianfranco “Micio” Azzali; “I Giorni Cantati”

VENERDÌ 21 OTTOBRE 2022

PROIEZIONE DI 

IL MONDO DI LUIGI GHIRRI
di Gianni Celati
Teatro Sociale “Danilo Donati” Luzzara, ore 21.30

IL MONDO DI LUIGI GHIRRI 
un fi lm di Gianni Celati / Italia, 1998, 52’un fi lm di Gianni Celati / Italia, 1998, 52’
Presentazione a cura di Presentazione a cura di Ilaria Campioli, Curatrice , Curatrice 
Sezione Fotografi a Musei Civici Reggio Emilia.Sezione Fotografi a Musei Civici Reggio Emilia.
La proiezione si inserisce all’interno del programma di La proiezione si inserisce all’interno del programma di 
iniziative “iniziative “Luigi Ghirri. Vedere Oltre”, promosse dai Servizi ”, promosse dai Servizi 
Culturali del Comune di Reggio Emilia, dei Musei Civici, Culturali del Comune di Reggio Emilia, dei Musei Civici, 
della Biblioteca Panizzi e dei Chiostri di San Pietro con la della Biblioteca Panizzi e dei Chiostri di San Pietro con la 
preziosa collaborazione dell’Archivio Eredi Luigi Ghirri.preziosa collaborazione dell’Archivio Eredi Luigi Ghirri.

Luzzara oggi c'è un Luzzara oggi c'è un 
murale sott'acqua, "Eri-murale sott'acqua, "Eri-
dano nella grotta rac-dano nella grotta rac-
conta storie". Nel cuore conta storie". Nel cuore 
del paese, dove una del paese, dove una 

volta c’erano i fossati pieni d’acqua volta c’erano i fossati pieni d’acqua 
che circondavano il castello gonza-che circondavano il castello gonza-
ghesco, c'è un passaggio che se ci ghesco, c'è un passaggio che se ci 
entri vieni travolto da storie fantasti-entri vieni travolto da storie fantasti-
che di personaggi meravigliosi.che di personaggi meravigliosi.
L’idea è nata nel 2021, preparata L’idea è nata nel 2021, preparata 
da due progetti che Fondazione Un da due progetti che Fondazione Un 
Paese ha affi dato a Laboratorio del Paese ha affi dato a Laboratorio del 
disegno Cantine Creative di Scilla disegno Cantine Creative di Scilla 
Alberini: il murale Alberini: il murale Naturali incontri Naturali incontri 
nel 2019, realizzato insieme a Studio nel 2019, realizzato insieme a Studio 
di pittura Ardea di Davide Ghiacci di pittura Ardea di Davide Ghiacci 
e il restauro dell’importante mura-e il restauro dell’importante mura-
le di Giovanni Lazzarini dedicato le di Giovanni Lazzarini dedicato 
a Cesare Zavattini nel 1992. Questo a Cesare Zavattini nel 1992. Questo 
terzo capitolo, iniziato ad aprile, è terzo capitolo, iniziato ad aprile, è 
stato pensato come un’opera col-stato pensato come un’opera col-
lettiva che coinvolgesse giovani cit-lettiva che coinvolgesse giovani cit-
tadine e cittadini, e così è stato: a tadine e cittadini, e così è stato: a 

A
Spazio Goccia, individuata come , individuata come 
sede della residenza artistica, il sede della residenza artistica, il 
““Collettivo delle rane” ha raccolto ” ha raccolto 
le suggestioni di questo processo le suggestioni di questo processo 
creativo, un viaggio che ha avuto creativo, un viaggio che ha avuto 
come tappe fondamentali la sco-come tappe fondamentali la sco-
perta del patrimonio naturalistico perta del patrimonio naturalistico 

del fi ume Po, il Teatro, il contesto del fi ume Po, il Teatro, il contesto 
storico e architettonico, il lavoro storico e architettonico, il lavoro 
dell’uomo per gestire e garantire dell’uomo per gestire e garantire 
l’acqua di cui abbiamo bisogno,  l’acqua di cui abbiamo bisogno,  
l’arte Naïf e tanto altro.l’arte Naïf e tanto altro.
“Sabato 18 giugno abbiamo inau-“Sabato 18 giugno abbiamo inau-
gurato questo bellissima opera”, ha gurato questo bellissima opera”, ha 

detto la detto la Sindaca Elisabetta Sottili, , 
“nata dall'esigenza di recuperare “nata dall'esigenza di recuperare 
un sottopasso deturpato, l'idea è di un sottopasso deturpato, l'idea è di 
un percorso artistico di cittadinan-un percorso artistico di cittadinan-
za attiva, cura del territorio, cono-za attiva, cura del territorio, cono-
scenza e identità di cui sono molto scenza e identità di cui sono molto 
orgogliosa”.orgogliosa”.

Progetto a cura Progetto a cura di Scilla Alberini 
- Cantine Creative con il sostegno  con il sostegno 
dell'Assessorato all'Ambiente del Co-dell'Assessorato all'Ambiente del Co-
mune di Luzzara.mune di Luzzara.

SPAZIO GOCCIA. Le forme dell’acquaSPAZIO GOCCIA. Le forme dell’acqua

un progetto di: Iren / Azienda Servizi un progetto di: Iren / Azienda Servizi 
Bassa Reggiana / Fondazione Un Paese / Bassa Reggiana / Fondazione Un Paese / 
Comune di LuzzaraComune di Luzzara

Eridano 
nella grotta 
racconta 
storie
Opera collettiva 
di giovani cittadine 
e cittadini

ANTICIPAZIONI / eventi in calendario

ORARIO ESTIVO 
13 GIUGNO - 17 SETTEMBRE 2022
lunedì 9.00 – 12.30 lunedì 9.00 – 12.30 
martedì 15.00 – 18.30martedì 15.00 – 18.30
mercoledì 9.00 – 18.30mercoledì 9.00 – 18.30
giovedì 15.00 – 18.30giovedì 15.00 – 18.30
venerdì 9.00 – 12.30 venerdì 9.00 – 12.30 
sabato 9.00 – 12.30sabato 9.00 – 12.30
chiusura al pubblico: da sabato 6 chiusura al pubblico: da sabato 6 
a sabato 20 agosto 2022a sabato 20 agosto 2022

PER INFORMAZIONI
CENTRO CULTURALE ZAVATTINICENTRO CULTURALE ZAVATTINI
viale Filippini 35 | 42045 Luzzara REviale Filippini 35 | 42045 Luzzara RE
t. 0522 977612t. 0522 977612
biblioteca@fondazioneunpaese.orgbiblioteca@fondazioneunpaese.org
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Gruppo Centro Sinistra 
per Luzzara
“Ascoltiamo Luzzara”
Incontri fra cittadini e consiglieri della lista Centro Sinistra Per Luzzara 

ari cittadini, ari cittadini, 
dal 16 di Luglio parti-dal 16 di Luglio parti-
rà l’iniziativa promos-rà l’iniziativa promos-
sa dall’assessora Berni sa dall’assessora Berni 
che abbiamo deciso che abbiamo deciso 

di chiamare “Ascoltiamo Luzzara”: di chiamare “Ascoltiamo Luzzara”: 
sarà un momento di confronto tra sarà un momento di confronto tra 
il cittadino e l’amministrazione; uno il cittadino e l’amministrazione; uno 
sportello in cui potersi incontrare e sportello in cui potersi incontrare e 
raccontare. raccontare. 
In momento così delicato per la po-In momento così delicato per la po-
litica, dove la partecipazione per il litica, dove la partecipazione per il 
referedum ha dimostrato la necessi-referedum ha dimostrato la necessi-
tà di essere più chiari con i cittadini tà di essere più chiari con i cittadini 
e più trasparenti, l’individuazione di e più trasparenti, l’individuazione di 
momenti di confronto come questi momenti di confronto come questi 
sono indispensabili per rimanere a sono indispensabili per rimanere a 
stretto contatto con la cittadinanza.stretto contatto con la cittadinanza.
Abbiamo pensato di dare il via a Abbiamo pensato di dare il via a 
questi momenti specifi ci di ascolto questi momenti specifi ci di ascolto 
per creare momenti di confronto e per creare momenti di confronto e 
dialogo con i cittadini: per recepi-dialogo con i cittadini: per recepi-
re le loro osservazioni, le richieste, re le loro osservazioni, le richieste, 
ascoltare i dubbi emersi, le proble-ascoltare i dubbi emersi, le proble-
matiche riscontrate, per far cono-matiche riscontrate, per far cono-
scere le diverse attività che i consi-scere le diverse attività che i consi-
glieri e la giunta stanno portando glieri e la giunta stanno portando 
avanti in questo mandato legislati-avanti in questo mandato legislati-

vo, per conoscersi e avere un mo-vo, per conoscersi e avere un mo-
mento importante di confronto in mento importante di confronto in 
cui condividere le varie idee. cui condividere le varie idee. 
Nel contesto odierno, il ruolo della Nel contesto odierno, il ruolo della 
comunicazione pubblica diventa comunicazione pubblica diventa 
determinante sia come garanzia determinante sia come garanzia 
della circolazione delle informa-della circolazione delle informa-
zioni sulla trasparenza dell’attività zioni sulla trasparenza dell’attività 
istituzionale, sia come promozione istituzionale, sia come promozione 
dell’ascolto e sollecitazione di idee dell’ascolto e sollecitazione di idee 
e proposte, sia come sensibilizza-e proposte, sia come sensibilizza-
zione sul valore del bene comune e zione sul valore del bene comune e 
sull’importanza della partecipazio-sull’importanza della partecipazio-
ne dei cittadini alla sua realizzazio-ne dei cittadini alla sua realizzazio-
ne. ne. 
Questo progetto intende coinvolge-Questo progetto intende coinvolge-
re tutti i cittadini, sollecitandoli ad in-re tutti i cittadini, sollecitandoli ad in-
viare messaggi e opinioni che li por-viare messaggi e opinioni che li por-
tino a sentirsi protagonisti della vita tino a sentirsi protagonisti della vita 
pubblica del Paese, a sentirsi parte pubblica del Paese, a sentirsi parte 
della vita quotidiana del Comune. della vita quotidiana del Comune. 
Nel dettaglio, questo progetto par-Nel dettaglio, questo progetto par-
tirà Sabato 16 Luglio 2022 presso il tirà Sabato 16 Luglio 2022 presso il 
Comune di Luzzara, nella sala della Comune di Luzzara, nella sala della 
giunta, dalle 10.00 a 12.00. A segui-giunta, dalle 10.00 a 12.00. A segui-
re, gli altri appuntamenti avranno re, gli altri appuntamenti avranno 
luogo sempre il Sabato dalle 10.00 a luogo sempre il Sabato dalle 10.00 a 
12.00, nella stessa sala del Comune 12.00, nella stessa sala del Comune 

di Luzzara, per tutto il mese di Lu-di Luzzara, per tutto il mese di Lu-
glio.glio.
Da Settembre questi momenti im-Da Settembre questi momenti im-
portanti di incontro si terranno an-portanti di incontro si terranno an-
che nelle frazioni, verrà comunicato che nelle frazioni, verrà comunicato 
tramite i canali istituzionali e i cana-tramite i canali istituzionali e i cana-
li social il giorno preciso, l’orario e il li social il giorno preciso, l’orario e il 
luogo d’incontro.luogo d’incontro.
Il progetto proposto dall’assessora è Il progetto proposto dall’assessora è 
stato subito accettato dai consiglieri stato subito accettato dai consiglieri 
con molto entusiasmo, i quali si sono con molto entusiasmo, i quali si sono 
resi disponibili ad iniziare questa resi disponibili ad iniziare questa 
iniziativa che può dar vita ad un iniziativa che può dar vita ad un 
confronto importante con il Cittadi-confronto importante con il Cittadi-
no, è un momento che può portare no, è un momento che può portare 
a stimoli nuovi, che può far riemer-a stimoli nuovi, che può far riemer-
gere quella fi ducia affi evolita nei gere quella fi ducia affi evolita nei 
confronti delle istituzioni, che può confronti delle istituzioni, che può 
invogliare le persone a dare un con-invogliare le persone a dare un con-
tributo importante per migliorare il tributo importante per migliorare il 
proprio Comune: unendo le forze di proprio Comune: unendo le forze di 
tutti non si potrà che riscoprire cose tutti non si potrà che riscoprire cose 
belle e farne nascere di nuove.belle e farne nascere di nuove.

Mariol Peqini ■
Capogruppo Centro Sinistra per Luzzara

C

l Gruppo consigliare l Gruppo consigliare 
“Per Luzzara “ con la “Per Luzzara “ con la 
presente vuole testi-presente vuole testi-
moniare ai cittadini di moniare ai cittadini di 
Luzzara quello che in Luzzara quello che in 

questi primi mesi dell’anno sono sta-questi primi mesi dell’anno sono sta-
te le interrogazioni e mozioni porta-te le interrogazioni e mozioni porta-
te in consiglio Comunale. Sono stati te in consiglio Comunale. Sono stati 
mesi di intenso lavoro, sempre atto mesi di intenso lavoro, sempre atto 
a sollevare e sollecitare quello che a a sollevare e sollecitare quello che a 
nostro avviso può essere migliorato. nostro avviso può essere migliorato. 
Crediamo che sia necessaria sem-Crediamo che sia necessaria sem-
pre più una coesione da parte di tut-pre più una coesione da parte di tut-
ti i soggetti portatori di interesse, non ti i soggetti portatori di interesse, non 
da ultimo la Mozione da noi presen-da ultimo la Mozione da noi presen-
tata per partecipare ai Bandi messi tata per partecipare ai Bandi messi 
a disposizione dai fi nanziamenti dal a disposizione dai fi nanziamenti dal 
PNRR per la realizzazione della pi-PNRR per la realizzazione della pi-
sta ciclabile che va da V. Gramsci sta ciclabile che va da V. Gramsci 
alla zona industriale Bacchiellino. alla zona industriale Bacchiellino. 
Progetto per noi di fondamentale Progetto per noi di fondamentale 
importanza per la sicurezza degli importanza per la sicurezza degli 
utenti vista la situazione attuale: Via utenti vista la situazione attuale: Via 
Tomba è una strada buia nelle sere Tomba è una strada buia nelle sere 
autunnali e invernali e molti utenti autunnali e invernali e molti utenti 
sono ciclisti.sono ciclisti.
Mozione per altro votata all’unani-Mozione per altro votata all’unani-
mità del Consiglio del 27/ 04 /2022. mità del Consiglio del 27/ 04 /2022. 
Vedremo se da parte degli Ammini-Vedremo se da parte degli Ammini-
stratori attuali verrà colta l’opportu-stratori attuali verrà colta l’opportu-
nità di realizzare l’opera, tra l’altro nità di realizzare l’opera, tra l’altro 
progetto già approvato nel lontano progetto già approvato nel lontano 

2012. Speriamo che non rimanga 2012. Speriamo che non rimanga 
ancora nei cassetti del Comune. ancora nei cassetti del Comune. 
Altro punto sempre per quanto ri-Altro punto sempre per quanto ri-
guarda la sicurezza dei nostri con-guarda la sicurezza dei nostri con-
cittadini (e non solo) riguarda la cittadini (e non solo) riguarda la 
pista Ciclabile già esistente sull’Argi-pista Ciclabile già esistente sull’Argi-
ne Maestro che termina sull’Argine ne Maestro che termina sull’Argine 
all’altezza di Fogarino Martinelli, la all’altezza di Fogarino Martinelli, la 
quale presenta gravi lacune per quale presenta gravi lacune per 
quanto riguarda la segnaletica quanto riguarda la segnaletica 
stradale. Speriamo vivamente che stradale. Speriamo vivamente che 
sia portata a termine, proseguendo sia portata a termine, proseguendo 
ancora sull’Argine per arrivare alla ancora sull’Argine per arrivare alla 
Cinta Bacchi e da lì congiungersi Cinta Bacchi e da lì congiungersi 
con quella di Guastalla come era con quella di Guastalla come era 
sua naturale destinazione. Questo sua naturale destinazione. Questo 
permetterebbe un collegamento in permetterebbe un collegamento in 
totale sicurezza (invece di scendere totale sicurezza (invece di scendere 
nel gruppo di case del Fogarino e nel gruppo di case del Fogarino e 
usare una strada vicinale) e rappre-usare una strada vicinale) e rappre-
senterebbe uno sviluppo del turismo senterebbe uno sviluppo del turismo 
in bici e un miglioramento sul terri-in bici e un miglioramento sul terri-
torio luzzarese, considerate le varie torio luzzarese, considerate le varie 
iniziative che ormai ci circondano. iniziative che ormai ci circondano. 
Altra mozione presentata dal nostro Altra mozione presentata dal nostro 
gruppo di diffi cile discussione ma gruppo di diffi cile discussione ma 
per noi importante è stata quella per noi importante è stata quella 
del Cavalcaferrovia in via Tomba. del Cavalcaferrovia in via Tomba. 
Eviterebbe inutili code in entrata e Eviterebbe inutili code in entrata e 
in uscita dalla zona industriale, si in uscita dalla zona industriale, si 
eviterebbero percorsi alternativi per eviterebbero percorsi alternativi per 
i mezzi di soccorso quando le sbar-i mezzi di soccorso quando le sbar-

re sono chiuse, ma ci è stato risposto re sono chiuse, ma ci è stato risposto 
che assolutamente siamo sognato-che assolutamente siamo sognato-
ri!! A noi piace sognare ma con i pie-ri!! A noi piace sognare ma con i pie-
di ben piantati sul territorio Luzzare-di ben piantati sul territorio Luzzare-
se. Un altro punto è quello di riuscire se. Un altro punto è quello di riuscire 
ad avere una Programmazione ad avere una Programmazione 
Pluriennale con relativi Fondi desti-Pluriennale con relativi Fondi desti-
nati, per quanto riguarda la manu-nati, per quanto riguarda la manu-
tenzione stradale e manutenzione tenzione stradale e manutenzione 
del verde Comunale. Riuscendo ad del verde Comunale. Riuscendo ad 
avere per esempio: sfalci e potature avere per esempio: sfalci e potature 
nei periodi stagionali corretti, un mi-nei periodi stagionali corretti, un mi-
gliore decoro urbano. Le mattonel-gliore decoro urbano. Le mattonel-
le in pietra di Luserna posate in via le in pietra di Luserna posate in via 
Avanzi e via Marconi, che magica-Avanzi e via Marconi, che magica-
mente ogni primavera si staccano mente ogni primavera si staccano 
generando condizioni di pericolo, generando condizioni di pericolo, 
sistemate in modo defi nitivo. Pare sistemate in modo defi nitivo. Pare 
che con le segnalazioni dei cittadini che con le segnalazioni dei cittadini 
non si facciano progressi. Tutto que-non si facciano progressi. Tutto que-
sto rappresenta per noi consiglieri sto rappresenta per noi consiglieri 
di opposizione impegno costante di opposizione impegno costante 
nel cercare di percepire e recepire nel cercare di percepire e recepire 
le esigenze e le necessità che van-le esigenze e le necessità che van-
no oltre la visione partitica di parte. no oltre la visione partitica di parte. 
Certi di fare opposizione costruttiva Certi di fare opposizione costruttiva 
per il nostro Comune.  per il nostro Comune.  

Vanni Binacchi ■
Capogruppo Lista Civica Per Luzzara

Lista Civica “Per Luzzara” 

I

Ed è con questo spirito che come Ed è con questo spirito che come 
Giunta e Consiglieri, insieme Giunta e Consiglieri, insieme 
con i dipendenti comunali, ci con i dipendenti comunali, ci 
impegniamo per fare del nostro impegniamo per fare del nostro 
meglio, per fare la differenza.meglio, per fare la differenza.
Il 20 maggio abbiamo incontra-Il 20 maggio abbiamo incontra-
to il to il Presidente della Repubbli-
ca Sergio Mattarella, in visita , in visita 
alla nostra Regione in occasio-alla nostra Regione in occasio-
ne del decennale del ne del decennale del sisma del 
2012. Un evento terribile e dram-. Un evento terribile e dram-
matico che ha portato in sé però matico che ha portato in sé però 
anche tante ricostruzioni fi siche anche tante ricostruzioni fi siche 
e morali, rafforzato il senso di e morali, rafforzato il senso di 
comunità, la volontà e la con-comunità, la volontà e la con-
cretezza che sono l’ossatura dei cretezza che sono l’ossatura dei 
nostri territori. Dieci anni sono nostri territori. Dieci anni sono 
tanti, per dimenticarsi certe tanti, per dimenticarsi certe 
cose, e sono pochi per riuscire cose, e sono pochi per riuscire 
a portare a compimento tutti gli a portare a compimento tutti gli 
interventi pubblici. Abbiamo vo-interventi pubblici. Abbiamo vo-
luto perciò ricordare quello che luto perciò ricordare quello che 
abbiamo vissuto insieme, il tanto abbiamo vissuto insieme, il tanto 
che è stato fatto e quello che re-che è stato fatto e quello che re-
sta ancora da fare. I nostri ter-sta ancora da fare. I nostri ter-
ritori ne usciranno ancora più ritori ne usciranno ancora più 
belli, rinnovati; sapere come ci belli, rinnovati; sapere come ci 
siamo rialzati ci darà coraggio e siamo rialzati ci darà coraggio e 
speranza di fronte alle diffi coltà. speranza di fronte alle diffi coltà. 
Abbiamo fi nalmente ripreso gli Abbiamo fi nalmente ripreso gli 
eventi in presenza. eventi in presenza. 
Momenti di socialità, occasio-Momenti di socialità, occasio-
ni per le attività commerciali ni per le attività commerciali 
e imprenditoriali, celebrazioni e imprenditoriali, celebrazioni 
istituzionali, servizi ai cittadini, istituzionali, servizi ai cittadini, 
eventi culturali, sportivi, sociali. eventi culturali, sportivi, sociali. 
Tra questi la festa Tra questi la festa Gustosamen-
te che ha richiamato molte pre- che ha richiamato molte pre-
senze e occasione di lavoro per senze e occasione di lavoro per 
le attività; le le attività; le celebrazioni del 
25 Aprile e del 2 Giugno, con la , con la 
Prefettura; Prefettura; l’apertura di AIMA, , 
punto di riferimento per la bas-punto di riferimento per la bas-
sa per le famiglie che hanno un sa per le famiglie che hanno un 
loro caro affetto da demenza; loro caro affetto da demenza; le 
borse di studio dedicate al  dedicate al Bri-
gadiere Capo Pasquale Iscaro, , 
conferite a scuola dopo 2 anni conferite a scuola dopo 2 anni 
di premiazioni online; i di premiazioni online; i Campi 
Estivi, ripartiti per accogliere , ripartiti per accogliere 
bambini e ragazzi di Luzzara e bambini e ragazzi di Luzzara e 
frazioni. Troverete anche il pro-frazioni. Troverete anche il pro-
gramma della gramma della fi era di Luglio 
e degli e degli eventi organizzati da 
Proloco e dai commercianti ai ai 
quali, come ulteriore sostengo, quali, come ulteriore sostengo, 
il Consiglio Comunale ha vota-il Consiglio Comunale ha vota-
to to la concessione gratuita del 
suolo pubblico per il periodo 
estivo. . 
E ancora, ci apprestiamo ad E ancora, ci apprestiamo ad 
organizzare gli eventi per il organizzare gli eventi per il 50° 
anniversario dell’apertura del 
Nido d’Infanzia Comunale e 
lavoriamo alacremente per 
partecipare ai bandi, in par-
ticolare quelli del PNRR–Piano 
Nazionale di Ripresa e Resi-
lienza - a cui possiamo richie-
dere contributi per le nostre 
infrastrutture fi siche e digitali. 
La ripartenza passa anche da La ripartenza passa anche da 
qui.qui.
Infi ne, ritorniamo alla normalità Infi ne, ritorniamo alla normalità 
dei contatti interpersonali, limi-dei contatti interpersonali, limi-
tando le modalità online, che tando le modalità online, che 
sono state utili, ma non possono sono state utili, ma non possono 
sostituire le relazioni. I Consiglie-sostituire le relazioni. I Consiglie-
ri di Maggioranza (vedi articolo ri di Maggioranza (vedi articolo 
del Gruppo Centro Sinistra per del Gruppo Centro Sinistra per 
Luzzara, a fi anco) si mettono Luzzara, a fi anco) si mettono 
a disposizione dei cittadini per a disposizione dei cittadini per 
incontrarsi e parlare, accoglie-incontrarsi e parlare, accoglie-
re richieste, suggerimenti, spie-re richieste, suggerimenti, spie-
gando e motivando le decisioni gando e motivando le decisioni 
e le possibilità dell’Ente Pubblico, e le possibilità dell’Ente Pubblico, 
che non sono sempre conosciu-che non sono sempre conosciu-
te né facili da capire. te né facili da capire. 
Una promessa fatta due anni fa Una promessa fatta due anni fa 
e “messa in pausa” dagli eventi, e “messa in pausa” dagli eventi, 
ma che ora vogliamo ritornare ma che ora vogliamo ritornare 
a praticare.a praticare.

■ SEGUE DA PAG. 1

Elisabetta Sottili ■

 Sindaca

DICHIARAZIONE DEI REDDITI
DONA IL 5 PER MILLE
AL COMUNE DI LUZZARA!

LE SOMME RACCOLTE SARANNO DEVOLUTE AD AUSER LUZZARA

PER L'ACQUISTO DI UN MEZZO
ATTREZZATO PER ILTRASPORTO DISABILI

Non occorre indicare il codice fi scale dell'Ente. È suffi  ciente fi rmare per "sostegno 
delle attività sociali svolte dal Comune di residenza''.

Comune di Luzzara

PER L'ACQUISTO DI UN MEZZO
ATTREZZATO PER ILTRASPORTO DISABILI

Non occorre indicare il codice fi scale dell'Ente. 
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Il Comune rende disponibili
i propri servizi tramite l’app IO
Più vicini ai cittadini
 
Prosegue l'azione di innovazione tecnologica portata avanti dal Prosegue l'azione di innovazione tecnologica portata avanti dal 
Comune di Luzzara tramite l'AppIO e il sistema di pagamento Pago Comune di Luzzara tramite l'AppIO e il sistema di pagamento Pago 
PA. PA. 
IO è un’applicazione per smartphone e tablet gratuita italiana, IO è un’applicazione per smartphone e tablet gratuita italiana, 
realizzata dal Dipartimento per la trasformazione digitale, in col-realizzata dal Dipartimento per la trasformazione digitale, in col-
laborazione con PagoPA, con l'obiettivo di rendere i servizi delle laborazione con PagoPA, con l'obiettivo di rendere i servizi delle 
pubbliche amministrazioni accessibili ai Cittadini su un'unica piat-pubbliche amministrazioni accessibili ai Cittadini su un'unica piat-
taforma.taforma.

L’applicazione permette di interagire e di restare in contatto con 
tutte le Pubbliche Amministrazioni italiane, locali e nazionali, 
raccogliendo i servizi (comunicazioni, pagamenti e documenti) 
in un’unica app.

Per il Comune di Luzzara da marzo è stato attivato nell’AppIO il Per il Comune di Luzzara da marzo è stato attivato nell’AppIO il 
servizio: “servizio: “Avviso di scadenza Carta d’Identità”.”.

In questi giorni è stato inviato l’avviso ai cittadini che hanno scari-In questi giorni è stato inviato l’avviso ai cittadini che hanno scari-
cato l’app e che hanno la carta d’identità in scadenza entro il 30 cato l’app e che hanno la carta d’identità in scadenza entro il 30 
giugno 2022. A partire dal prossimo 1 Luglio, verranno notifi cate le giugno 2022. A partire dal prossimo 1 Luglio, verranno notifi cate le 
carte in scadenza il primo giorno del mese seguente, e così avver-carte in scadenza il primo giorno del mese seguente, e così avver-
rà per i giorni successivi.rà per i giorni successivi.

È sicuramente un’opportunità utile per i nostri concittadini che si È sicuramente un’opportunità utile per i nostri concittadini che si 
va ad aggiungere alla notifi ca per la consegna della tessera elet-va ad aggiungere alla notifi ca per la consegna della tessera elet-
torale (servizio già attivo da maggio), ma l’elenco dei servizi è in torale (servizio già attivo da maggio), ma l’elenco dei servizi è in 
continuo aggiornamento e si arricchirà preso di nuove prestazioni! continuo aggiornamento e si arricchirà preso di nuove prestazioni! 
Grazie agli avvisi in prossimità di una scadenza, si resta sempre Grazie agli avvisi in prossimità di una scadenza, si resta sempre 
aggiornati potendo anche aggiungere un promemoria diretta-aggiornati potendo anche aggiungere un promemoria diretta-
mente sul calendario personale del proprio smartphone. Inoltre, mente sul calendario personale del proprio smartphone. Inoltre, 
se si ha la necessità di approfondire il contenuto di un messaggio, se si ha la necessità di approfondire il contenuto di un messaggio, 
ogni comunicazione porta i riferimenti dell’Ente e la possibilità di ogni comunicazione porta i riferimenti dell’Ente e la possibilità di 
accedere rapidamente ai suoi specifi ci canali di contatto.accedere rapidamente ai suoi specifi ci canali di contatto.

Tutti i cittadini sono invitati ad installare l’app dei servizi pubblici Tutti i cittadini sono invitati ad installare l’app dei servizi pubblici 
nazionale, app IO ed ad utilizzare i servizi on line della Pubblica nazionale, app IO ed ad utilizzare i servizi on line della Pubblica 
Amministrazione. Amministrazione. 

Per iniziare a utilizzare IO basta scaricare l’app e registrarsi con 
le proprie credenziali SPID o, in alternativa, con la propria Carta  o, in alternativa, con la propria Carta 
d’Identità Elettronica (CIE).d’Identità Elettronica (CIE).
Questo rende IO un canale sicuro: autenticarsi all’app tramite un'i-Questo rende IO un canale sicuro: autenticarsi all’app tramite un'i-
dentità digitale forte (SPID o CIE) signifi ca garantire la tua identità dentità digitale forte (SPID o CIE) signifi ca garantire la tua identità 
certa e inequivocabile agli Enti che erogano i servizi di tuo interes-certa e inequivocabile agli Enti che erogano i servizi di tuo interes-
se. Inoltre, il PIN e i dati biometrici utilizzati per accedere all’app se. Inoltre, il PIN e i dati biometrici utilizzati per accedere all’app 
vengono conservati criptati solo nel proprio telefono.vengono conservati criptati solo nel proprio telefono.
È possibile eseguire l’accesso all’AppIO utilizzando i tre strumenti È possibile eseguire l’accesso all’AppIO utilizzando i tre strumenti 
chiave di identifi cazione digitale: SPID, CIE 3.0 e CNS. Ricordiamo chiave di identifi cazione digitale: SPID, CIE 3.0 e CNS. Ricordiamo 
che è possibile ottenere gratuitamente le credenziali digitali SPID che è possibile ottenere gratuitamente le credenziali digitali SPID 
presso l’Uffi cio Relazioni con il Pubblico del Comune in pochi minuti presso l’Uffi cio Relazioni con il Pubblico del Comune in pochi minuti 
e previo appuntamento.e previo appuntamento.

Uffi cio Relazioni col Pubblico ■

FO
C
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Servizi digitali 
Come avere servizi e informazioni online 
e avviare pratiche da casa

Certifi cati anagrafi ci gratuiti 
È possibile scaricare certifi cati anagrafi ci online per se stessi o per un È possibile scaricare certifi cati anagrafi ci online per se stessi o per un 
componente della propria famiglia anagrafi ca, senza bisogno di an-componente della propria famiglia anagrafi ca, senza bisogno di an-
dare allo sportello URP, dare allo sportello URP, e per tutto il 2022 non occorrerà pagare marca 
da bollo e diritti di segreteria..

È suffi ciente andare sul sito dell’Anagrafe Nazionale online, da com-È suffi ciente andare sul sito dell’Anagrafe Nazionale online, da com-
puter/tablet/smartphone e accedere con la propria identità digitale: puter/tablet/smartphone e accedere con la propria identità digitale: 
www.anagrafenazionale.interno.it/servizi-al-cittadino/www.anagrafenazionale.interno.it/servizi-al-cittadino/

Questi i certifi cati che si possono scaricare: Anagrafi co di nascita; Ana-Questi i certifi cati che si possono scaricare: Anagrafi co di nascita; Ana-
grafi co di matrimonio; di Cittadinanza; di Esistenza in vita; di Residen-grafi co di matrimonio; di Cittadinanza; di Esistenza in vita; di Residen-
za; di Residenza AIRE; di Stato civile; di Stato di famiglia; di Residenza in za; di Residenza AIRE; di Stato civile; di Stato di famiglia; di Residenza in 
convivenza; di Stato di famiglia AIRE; di Stato di famiglia con rapporti convivenza; di Stato di famiglia AIRE; di Stato di famiglia con rapporti 
di parentela; di Stato Libero; Anagrafi co di Unione Civile; di Contratto di parentela; di Stato Libero; Anagrafi co di Unione Civile; di Contratto 
di Convivenza.di Convivenza.

Autocertifi cazioni
È possibile, sempre accedendo al portale Anagrafe Nazionale online, È possibile, sempre accedendo al portale Anagrafe Nazionale online, 
stampare anche le stampare anche le autocertifi cazioni con i propri dati già precompilati..

Se hai bisogno di aiuto per avere lo SPID Lepida, puoi rivolgerti a queste 
sedi, presentandoti con: 
1) un proprio indirizzo e-mail; 
2) un cellulare, da cui poter consultare l’e-mail;
3) un documento italiano di riconoscimento in corso di validità; 
4) tessera sanitaria in corso di validità.

■ Centro Sociale AUSER - V.le Filippini n. 65 Centro Sociale AUSER - V.le Filippini n. 65 
 per appuntamento tel. 392 3772112 per appuntamento tel. 392 3772112

■  ANTEAS RE - V.le Filippini n. 63 - per appuntamento - tel. 392 3772112ANTEAS RE - V.le Filippini n. 63 - per appuntamento - tel. 392 3772112

■ SPI-CIGL - Via Compagnoni, 1 LuzzaraSPI-CIGL - Via Compagnoni, 1 Luzzara
 per appuntamento tel.0522 457882 per appuntamento tel.0522 457882

È possibile anche rivolgersi direttamente in Comune, su appuntamento, 
il lunedì o il sabato, per la procedura completa di rilascio dello SPID, 
telefonando allo 0522 223 838 oppure prenotando online dal sito www.
comune.luzzara.re.it

Pratiche e informazioni online
Il sito istituzionale www.comune.luzzara.re.it fornisce informazioni uti-Il sito istituzionale www.comune.luzzara.re.it fornisce informazioni uti-
li e i moduli necessari per avviare le pratiche, tantissime delle quali li e i moduli necessari per avviare le pratiche, tantissime delle quali 
si possono svolgere interamente online. Cliccando sulla voce “Entra in si possono svolgere interamente online. Cliccando sulla voce “Entra in 
Comune”, in alto a sinistra della home page, troverai tutta una serie di Comune”, in alto a sinistra della home page, troverai tutta una serie di 
servizi a cui puoi accedere.servizi a cui puoi accedere.

Servizio Notizie 
tramite Whatsapp
Ti sei già iscritto?

Il servizio notizie WhatsApp del Comune di Luzzara informa in modo semplice e 
veloce i cittadini, con informazioni utili, appuntamenti, eventi. Le news saranno 
inviate di norma in orario di uffi  cio. 
Gli utenti iscritti non vedranno i contatti altrui e leggeranno solo i messaggi 
provenienti dal Comune.
Il numero  non risponde a chiamate, messaggi o segnalazioni.

Per iscriversiPer iscriversi
1. Salvare nei propri contatti in rubrica il numero  335 167 5932

memorizzandolo come “Comune di Luzzara” 
2. Inviare un messaggio WhatsApp con il testo “news on” .
3. Ci si potrà cancellare in qualsiasi momento dal servizio inviando il 

messaggio “news off”.
 Policy del servizio e trattamento dati: http://bit.ly/policyWA_Luzzara

Comune di Luzzara

SPID
SPID è il “Sistema Pubblico di Identità Digitale”: attraverso una  è il “Sistema Pubblico di Identità Digitale”: attraverso una user-
name e password, rilasciati da gestori accreditati, potrai accedere a , rilasciati da gestori accreditati, potrai accedere a 
numerosi servizi online della Pubblica Amministrazione, da computer, numerosi servizi online della Pubblica Amministrazione, da computer, 
tablet e smartphone.tablet e smartphone.

■  Cosa puoi fare con SPID
•  •  Usare i servizi online comunali, che cresceranno nei prossimi mesi.Usare i servizi online comunali, che cresceranno nei prossimi mesi.
•  •  Accedere a tantissimi servizi della PA, come per esempio:Accedere a tantissimi servizi della PA, come per esempio:

•  Fascicolo sanitario elettronico•  Fascicolo sanitario elettronico
•  Servizi Agenzia delle entrate•  Servizi Agenzia delle entrate
•  Servizi di INPS•  Servizi di INPS
•  Anagrafe Nazionale della Popolazione Residente•  Anagrafe Nazionale della Popolazione Residente
•  PagoPA•  PagoPA
•  AppIO•  AppIO

Se non hai ancora SPID, scopri come fare per avere SPID Lepida su: Se non hai ancora SPID, scopri come fare per avere SPID Lepida su: 
https://bit.ly/SpidLuzzara
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a tradizione ci sta a cuore!a tradizione ci sta a cuore!
Non è una frase fatta, ma un Non è una frase fatta, ma un 
impegno concreto. Crediamo impegno concreto. Crediamo 
che sperimentare “le cose di che sperimentare “le cose di 
una volta” sia un valore da una volta” sia un valore da 

coltivare e da non relegare tra ricordi coltivare e da non relegare tra ricordi 
nostalgici. Noi del Museo del Truciolo lo nostalgici. Noi del Museo del Truciolo lo 
dimostriamo con la nostra attività gratui-dimostriamo con la nostra attività gratui-
ta rivolta a scuole e a gruppi, con l’ aper-ta rivolta a scuole e a gruppi, con l’ aper-
tura domenicale per insegnare a far la tura domenicale per insegnare a far la 
treccia e non solo. treccia e non solo. 
Quest’anno Quest’anno qualcosa bolle in pentola!!
Vorremmo coinvolgere insieme genitori e Vorremmo coinvolgere insieme genitori e 
fi gli, nonni e nipoti, dando l’opportunità fi gli, nonni e nipoti, dando l’opportunità 
di conoscere i di conoscere i giochi di una volta..

Vi aspettiamo domenica 24 luglio dalle 17.30 alle 20.30 nelle vie del 
centro di Villarotta, in occasione della Sagra del Crocifi sso, giochi 
per tutti, piccoli e grandi. 

Il gioco semplice e immediato apre le porte del cuore e dell’intelligenza, Il gioco semplice e immediato apre le porte del cuore e dell’intelligenza, 
facilita la relazione, supera le barriere, perché ci riporta tutti alle emo-facilita la relazione, supera le barriere, perché ci riporta tutti alle emo-
zioni che ci hanno aperto alla vita. Il passato aiuta il futuro, in particola-zioni che ci hanno aperto alla vita. Il passato aiuta il futuro, in particola-
re in quest’oggi che corre veloce, che ci presenta continui cambiamenti. re in quest’oggi che corre veloce, che ci presenta continui cambiamenti. 
Attingere dall’esperienza di chi ci ha preceduto ci permette di rifl ettere Attingere dall’esperienza di chi ci ha preceduto ci permette di rifl ettere 
su noi stessi, di scoprire chi siamo, di imparare dagli errori commessi, di su noi stessi, di scoprire chi siamo, di imparare dagli errori commessi, di 
proiettarci con maggior fi ducia verso il futuro. Avere il coraggio di fer-proiettarci con maggior fi ducia verso il futuro. Avere il coraggio di fer-
marsi e riscoprire la manualità, stare insieme in semplicità, dare spazio marsi e riscoprire la manualità, stare insieme in semplicità, dare spazio 
alla nostra umanità, ritornare insomma bambini e ritrovare il gusto di alla nostra umanità, ritornare insomma bambini e ritrovare il gusto di 
giocare. È questa la nostra idea. Seguiteci sulla nostra pagina di Face-giocare. È questa la nostra idea. Seguiteci sulla nostra pagina di Face-
book per essere aggiornati sul nostro progetto, che dopo questa speri-book per essere aggiornati sul nostro progetto, che dopo questa speri-
mentazione vorremmo proseguire nel Castello di Villarotta.mentazione vorremmo proseguire nel Castello di Villarotta.
Faremo così conoscere ai più piccoli la nostra storia e le nostre tradizioni Faremo così conoscere ai più piccoli la nostra storia e le nostre tradizioni 
e insegneremo loro l’utilizzo di materiali di recupero per costruire giochi e insegneremo loro l’utilizzo di materiali di recupero per costruire giochi 
senza spesa.senza spesa.
Via libera alla creatività, alla riscoperta della manualità e al piacere Via libera alla creatività, alla riscoperta della manualità e al piacere 
dello stare insieme!dello stare insieme!

Associazione la Treccia – Museo del Truciolo ■

ASSOCIAZIONE LA TRECCIA – MUSEO DEL TRUCIOLO

Museo del Truciolo 
ma non solo: qualcosa 
bolle in pentola
Appuntamento domenica 24 luglio 2022

olo le emozioni a cal-olo le emozioni a cal-
do, ancora vive appe-do, ancora vive appe-
na dopo la chiusura na dopo la chiusura 
dell'ottava giornata di dell'ottava giornata di 
Luzzara Cup 2022, per-Luzzara Cup 2022, per-

mettono di trasmettere il signifi cato mettono di trasmettere il signifi cato 
più vero della nostra Festa, che da 13 più vero della nostra Festa, che da 13 
anni conclude la stagione del nostro anni conclude la stagione del nostro 
Settore Giovanile.Settore Giovanile.
La prima riunione di febbraio del La prima riunione di febbraio del 
nostro Direttivo del Presidente Mene-nostro Direttivo del Presidente Mene-
ghinello, per impostare il Comitato ghinello, per impostare il Comitato 
Organizzatore, è la dimostrazione Organizzatore, è la dimostrazione 
più tangibile che la scommessa e più tangibile che la scommessa e 
la voglia di tornare alla normalità la voglia di tornare alla normalità 
sarebbero passate da LuzzaraCup sarebbero passate da LuzzaraCup 
e dalla sua potenza travolgente di e dalla sua potenza travolgente di 
coinvolgere persone e creare emo-coinvolgere persone e creare emo-
zioni. 52 squadre partecipanti e ol-zioni. 52 squadre partecipanti e ol-
tre 700 atleti (con la preziosa novità tre 700 atleti (con la preziosa novità 
della realtà femminile) sono state della realtà femminile) sono state 
l'invasione numerosa e colorata che l'invasione numerosa e colorata che 
ci ha travolto e le ore di gare ci han-ci ha travolto e le ore di gare ci han-
no guidato e portato a una edizione no guidato e portato a una edizione 
storica per numeri, con testimonian-storica per numeri, con testimonian-
ze di stima da parte degli ospiti. Alle ze di stima da parte degli ospiti. Alle 
Società partecipanti e ai loro atleti, Società partecipanti e ai loro atleti, 
ai Direttori di gara, ai nostri allena-ai Direttori di gara, ai nostri allena-
tori guidati da mister Glielmi, ai no-tori guidati da mister Glielmi, ai no-
stri Sponsor, ai preziosi volontari che stri Sponsor, ai preziosi volontari che 
hanno sostenuto noi Consiglieri nella hanno sostenuto noi Consiglieri nella 
quotidiana gestione sul campo, va il quotidiana gestione sul campo, va il 
più sincero grazie e un caloroso ar-più sincero grazie e un caloroso ar-
rivederci al 2023, con la promessa di rivederci al 2023, con la promessa di 
trasformare ancora una volta il no-trasformare ancora una volta il no-
stro Stadio, in un importante conte-stro Stadio, in un importante conte-
nitore sportivo e sociale al servizio di nitore sportivo e sociale al servizio di 
Luzzara paese.Luzzara paese.

Tirelli Corrado ■
Comunicazione GS Luzzara Calcio ASDComunicazione GS Luzzara Calcio ASD

luzzaracalcio.it

Successo di 
partecipazione 
per il Luzzara 
Cup 2022

L

GS LUZZARA CALCIO ASD

Giovani calciatori di diverse squadre provinciali, a Luzzara per il Torneo

onostante le varianti del Covid e malgrado gli ultimi colpi di onostante le varianti del Covid e malgrado gli ultimi colpi di 
coda della perdurante pandemia, è continuata tra l’anno coda della perdurante pandemia, è continuata tra l’anno 
scorso e quest’anno l’attività delle Università del Tempo Li-scorso e quest’anno l’attività delle Università del Tempo Li-
bero di Luzzara e Villarotta, con una cinquantina di iscritti. bero di Luzzara e Villarotta, con una cinquantina di iscritti. 
Insieme ai Presidenti dei due Circoli Culturali (Bruna Baccu-Insieme ai Presidenti dei due Circoli Culturali (Bruna Baccu-

ini per “La Treccia” di Villarotta e il dott. Fernando Rovani per “La Torre” ini per “La Treccia” di Villarotta e il dott. Fernando Rovani per “La Torre” 
di Luzzara), e con la generosa disponibilità dei parroci don Piergiorgio di Luzzara), e con la generosa disponibilità dei parroci don Piergiorgio 
Torreggiani di Luzzara e don Francesco Avanzi di Reggiolo, che hanno Torreggiani di Luzzara e don Francesco Avanzi di Reggiolo, che hanno 
messo a disposizione delle nostre UTL le rispettive Canoniche, abbiamo messo a disposizione delle nostre UTL le rispettive Canoniche, abbiamo 
potuto lo scorso anno iniziare i Programmi che da oltre 14 anni portiamo potuto lo scorso anno iniziare i Programmi che da oltre 14 anni portiamo 
avanti nelle due località luzzaresi.avanti nelle due località luzzaresi.
Un traguardo di notevole importanza, ci sembra, sia per la qualità delle Un traguardo di notevole importanza, ci sembra, sia per la qualità delle 
lezioni svolte da docenti preparati e da professionisti, specialisti di setto-lezioni svolte da docenti preparati e da professionisti, specialisti di setto-
re e autori di specifi che ricerche sul territorio, sia per la frequentazione re e autori di specifi che ricerche sul territorio, sia per la frequentazione 
indubbiamente consistente dei partecipanti. Quest’anno accademico indubbiamente consistente dei partecipanti. Quest’anno accademico 
ha registrato il 60% dei frequentanti, per le diffi coltà dovute ai timori di ha registrato il 60% dei frequentanti, per le diffi coltà dovute ai timori di 
contagio e alla minor ampiezza dei locali concessi. Tuttavia l’interesse è contagio e alla minor ampiezza dei locali concessi. Tuttavia l’interesse è 
stato come sempre di alto livello per le tematiche svolte per l’esposizione stato come sempre di alto livello per le tematiche svolte per l’esposizione 
semplice e accessibile delle diverse discipline trattate: chimica, storia, semplice e accessibile delle diverse discipline trattate: chimica, storia, 
religione, fi losofi a, letteratura, arte, architettura, costume, medicina e religione, fi losofi a, letteratura, arte, architettura, costume, medicina e 
molto altro. Gli incontri-lezione si sono svolti nel rispetto delle regole sa-molto altro. Gli incontri-lezione si sono svolti nel rispetto delle regole sa-
nitarie, con disinfezione e igienizzazione degli ambienti. I relatori e le nitarie, con disinfezione e igienizzazione degli ambienti. I relatori e le 
relatrici hanno contribuito, con l’interesse che da anni dimostrano per le relatrici hanno contribuito, con l’interesse che da anni dimostrano per le 
due Università del Tempo Libero, a rendere l’esposizione un dialogo con due Università del Tempo Libero, a rendere l’esposizione un dialogo con 
i frequentanti, con reciproca soddisfazione e rispettivo accrescimento i frequentanti, con reciproca soddisfazione e rispettivo accrescimento 
culturale e relazionale. Sono purtroppo mancate le gite e le visite istrut-culturale e relazionale. Sono purtroppo mancate le gite e le visite istrut-
tive, per le ragioni di cui sappiamo. Il che ci impegna, per il prossimo tive, per le ragioni di cui sappiamo. Il che ci impegna, per il prossimo 
anno accademico che partirà in autunno, a programmare nuove de-anno accademico che partirà in autunno, a programmare nuove de-
stinazioni: Musei, Pinacoteche, Bonifi che, Mostre, città d’arte. Si ringra-stinazioni: Musei, Pinacoteche, Bonifi che, Mostre, città d’arte. Si ringra-
ziano i Parroci di Luzzara e di Reggiolo per la disponibilità e gli Enti - in ziano i Parroci di Luzzara e di Reggiolo per la disponibilità e gli Enti - in 
primis il Comune di Luzzara per le fotocopie gratuite delle Relazioni e primis il Comune di Luzzara per le fotocopie gratuite delle Relazioni e 
delle Dispense fornite dai Relatori - che hanno concesso il loro Patrocinio delle Dispense fornite dai Relatori - che hanno concesso il loro Patrocinio 
da anni, per la realizzazione dei nostri programmi nei vari cicli svolti. da anni, per la realizzazione dei nostri programmi nei vari cicli svolti. 
Un grazie di cuore ai partecipanti, che contiamo di avere al nostro se-Un grazie di cuore ai partecipanti, che contiamo di avere al nostro se-
guito anche nelle prossime attività del Tempo Libero 2022-2023.guito anche nelle prossime attività del Tempo Libero 2022-2023.

UNIVERSITÀ DEL TEMPO LIBERO 
DI VILLAROTTA E LUZZARA

Un altro anno ricco 
di soddisfazioni

N

S

Franco Canova ■
Il Coordinatore dei CorsiIl Coordinatore dei Corsi

Dr. Fernando Rovani ■
Sig.ra Bruna Baccuini ■

I Presidenti dei due CircoliI Presidenti dei due Circoli

Museo del Truciolo
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orna l’estate, tornano orna l’estate, tornano 
le feste, torna il mese le feste, torna il mese 
dedicato al donatore: dedicato al donatore: 
giugno.giugno.

Giugno è un mese importante per Giugno è un mese importante per 
Avis perché si devono intensifi ca-Avis perché si devono intensifi ca-
re gli sforzi a garantire la corretta re gli sforzi a garantire la corretta 
donazione di sangue e emocom-donazione di sangue e emocom-
ponenti anche nonostante le va-ponenti anche nonostante le va-
canze, ma soprattutto giugno è canze, ma soprattutto giugno è 
un mese “da calendario” perché il un mese “da calendario” perché il 
giorno 14 si festeggia la giornata giorno 14 si festeggia la giornata 
mondiale del donatore di sangue - mondiale del donatore di sangue - 
World Blood Donor Day. World Blood Donor Day. 

Oggi la trasfusione è diventata un Oggi la trasfusione è diventata un 
mezzo terapeutico effi cace per mezzo terapeutico effi cace per 
affrontare le sfi de che quotidiana-affrontare le sfi de che quotidiana-
mente si presentano in sanità. Basti mente si presentano in sanità. Basti 
pensare a tutti i casi in cui è indi-pensare a tutti i casi in cui è indi-
spensabile il supporto di sangue, spensabile il supporto di sangue, 
dei suoi componenti e dei suoi deri-dei suoi componenti e dei suoi deri-
vati (malattie ematologiche ed on-vati (malattie ematologiche ed on-
cologiche in chemioterapia, varie cologiche in chemioterapia, varie 
forme di anemia cronica, emofi lia, forme di anemia cronica, emofi lia, 
interventi chirurgici, trapianti d’or-interventi chirurgici, trapianti d’or-
gano e di midollo osseo, urgenze gano e di midollo osseo, urgenze 
ed emergenze dovute a varie cau-ed emergenze dovute a varie cau-
se traumatiche o cliniche).se traumatiche o cliniche).

Quest’anno lo slogan è “Donare Quest’anno lo slogan è “Donare 
sangue è un gesto di solidarietà. sangue è un gesto di solidarietà. 
Unisciti a noi e salva delle vite”.Unisciti a noi e salva delle vite”.

L’appuntamento, come di consue-L’appuntamento, come di consue-
to, è volto a sensibilizzare l’opinio-to, è volto a sensibilizzare l’opinio-
ne pubblica sull’importanza della ne pubblica sull’importanza della 
donazione di emocomponenti e donazione di emocomponenti e 
soprattutto, a sottolineare l’impe-soprattutto, a sottolineare l’impe-
gno fondamentale di chi, gratui-gno fondamentale di chi, gratui-
tamente, compie questo gesto soli-tamente, compie questo gesto soli-
dale a favore di tanti pazienti. Un dale a favore di tanti pazienti. Un 
vero e proprio supporto strategico vero e proprio supporto strategico 
per tutti i sistemi sanitari nazionali. per tutti i sistemi sanitari nazionali. 
L’obiettivo della campagna dell’Or-L’obiettivo della campagna dell’Or-
ganizzazione Mondiale della Sani-ganizzazione Mondiale della Sani-
tà è proprio quello di richiamare tà è proprio quello di richiamare 
l’attenzione su quanto le donazioni l’attenzione su quanto le donazioni 
volontarie rafforzino la solidarietà volontarie rafforzino la solidarietà 
all’interno di ogni comunità. all’interno di ogni comunità. 
Le Avis radicate sul territorio na-Le Avis radicate sul territorio na-
zionale hanno programmato molti zionale hanno programmato molti 
eventi nel mese di giugno: conve-eventi nel mese di giugno: conve-
gni, mostre, concerti, inaugura-gni, mostre, concerti, inaugura-
zioni, premiazioni con apericena, zioni, premiazioni con apericena, 
eventi sportivi.eventi sportivi.

Anche Anche Avis Luzzara commemora il  commemora il 
“mese del donatore” partecipando “mese del donatore” partecipando 
a un evento presso il Lido Po di Luz-a un evento presso il Lido Po di Luz-
zara con due giorni di sport, am-zara con due giorni di sport, am-
biente, solidarietà e tanto cibo.biente, solidarietà e tanto cibo.

Così come negli anni passati, an-Così come negli anni passati, an-
che in questo 2022 Papa Francesco che in questo 2022 Papa Francesco 
ha voluto manifestare la propria ha voluto manifestare la propria 
vicinanza alla nostra associazione vicinanza alla nostra associazione 
e a tutte quelle persone che, quoti-e a tutte quelle persone che, quoti-
dianamente, compiono questo ge-dianamente, compiono questo ge-
sto così prezioso per tanti pazienti.sto così prezioso per tanti pazienti.
Il donatore di sangue per il ruolo Il donatore di sangue per il ruolo 
importante che ricopre nella socie-importante che ricopre nella socie-
tà viene ricordato da calendario il tà viene ricordato da calendario il 
14 giugno ma deve essere ringra-14 giugno ma deve essere ringra-
ziato tutto l’anno per il bene che ziato tutto l’anno per il bene che 
dona a chi ha veramente bisogno.dona a chi ha veramente bisogno.

Gianluca Gozzi ■
Avis comunale di Luzzara ODVAvis comunale di Luzzara ODV

T

Una delle ultime feste del donatore organizzata da Avis comunale di Luzzara ODV con le Avis bassa reggiana - Brescello 2019 (Foto di archivio)

Donare sangue 
è un gesto 
di solidarietà
Unisciti a noi e salva delle vite

RIVER PARK

Parco Avventura Luzzara
Orari di apertura

sabato  14.30 - 19.00
domenica  10.00 - 19.00

Apertura infrasettimanale per gruppi
(min. 10 persone)

domenica  10.00 - 19.00

Apertura infrasettimanale per gruppi
(min. 10 persone)

ANPI LUZZARA

CERIMONIA DI INAUGURAZIONE DELLA TARGA 
IN MEMORIA DI UMBERTO FONTANA

npi Luzzara, in collaborazione con il Comune, Istoreco e Cucine del 
Popolo, ha organizzato lo scorso 4 giugno una cerimonia di inau-
gurazione della targa in memoria di Umberto Fontana, morto il 27 

febbraio 1925 a causa delle botte ricevute dai fascisti. La targa in marmo è 
stata apposta a parete sopra la porta di ingresso dell'abitazione della famiglia 
Fontana, in via Melli. 
“Dobbiamo ringraziare per la vita libera e in democrazia che abbiamo - ha 
commentato la sindaca Elisabetta Sottili -. Umberto Fontana pensava al fu-
turo, pensava a noi”.

A

Da sinistra a destra: l'Assessore Monica Borioli, i nipoti di Umberto Fontana, 

la Sindaca Elisabetta Sottili e l'Assessore Vanni Giovanardi



MOLINARI G. & C. s.n.c.

IMPIANTI ELETTRICI CIVILI e INDUSTRIALI 
AUTOMAZIONE CANCELLI - AUTOPIATTAFORMA con CESTELLO

IMPIANTI ANTIFURTO - IMPIANTI FOTOVOLTAICI

Via Fiamminghi, 2 
42045 Luzzara (RE)

tel./fax 0522 976281

Molinari Gabriele
348 7098671

Molinari Matteo
348 7098673

info@molinarig.it

Via Parri, 11 
Zona Industriale LUZZARA (RE) 

Tel. 0522 977112 
info@imgsrl.it
www.imgsrl.itwww.imgsrl.it

 LAVORAZIONE LAMIERA
 TAGLIO LASER
 PUNZONATURA
 PIEGATURA
 SABBIATURA
 VERNICIATURA
 ASSEMBLAGGIO
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ESTATE2022TATAT TATA E22

VENERDÌ 8 LUGLIO
Ore 21.30 in Piazza Iscaro
Best Befi ve
Presso la Gelateria K2
Whiskey Beer and Blues 
Ore 23.00 in centro
Dj set con IAMBEGNA
SABATO 9 LUGLIO
Ore 21.30 in Piazza Iscaro
C.B. Band
Presso il River Music Vintage Club:
 Rufus Party
 Incontro con Sarah Smarsh 
 Autrice del libro "Una forza della natura. Dolly Parton 
 e le donne delle sue canzoni"
 in collaborazione con la libreria Kafféklubben di Guastalla

DOMENICA 10 LUGLIO
Ore 21.30 in Piazza Iscaro 
Spettacolo di ballo
della scuola Tumbao Loco di Luzzara

LUNEDÌ 11 LUGLIO
Ore 21.30 in Piazza Iscaro
Spettacolo cabaret 
con Max Angioni
Presso la Pizzeria da Nino
Valerio Malagoli

Seguici su:

ANTICIPAZIONI  DEGLI
EVENTI IN CALENDARIO

a pag. 7

MERCOLEDÌ 6 LUGLIO
MERCOLEDÌ DELLA 
CORRIERA
Pizzeria da Nino
Associazione Proloco

VENERDÌ 8 LUGLIO
FIERA DI LUGLIO

SABATO 9 LUGLIO
FIERA DI LUGLIO

SABATO 9 (inaugurazione)
E DOMENICA 10 LUGLIO
MOSTRA DI CARLO 
BARUFFALDI.
SURREALI VISIONI
Teatro Sociale di Luzzara
Apertura straordinaria
Info e orari a pag. 6

DOMENICA 10 LUGLIO
 FIERA DI LUGLIO
 40^ CAMMINATA 
 “Alla scoperta della golena 
 del Po” e “1° cross della 

battaglia 1702”
Ritrovo presso Parco Panagulis
Associazione Gruppo Podistico 
Avis Luzzarese

LUNEDÌ 11 LUGLIO
FIERA DI LUGLIO

MERCOLEDÌ 13 LUGLIO
MERCOLEDÌ DELLA 
CORRIERA
Gelateria K2
Associazione Proloco

VENERDÌ 15 LUGLIO
CASONI A TUTTA MUSICA
Area chiosco di Casoni
Associazione Auser -  
I ragazzi del parco

SABATO 16 LUGLIO
 CASONI A TUTTA MUSICA
 Area chiosco di Casoni
 Associazione Auser -  
 I ragazzi del parco

 INTRATTENIMENTI
 IN VIA DI DEFINIZIONE
 Nel centro di Casoni
 A cura di Proloco

 LUZZARA - COMMEDIA
 ANSELUM IN BRANDA
 “I FUORI DI PALCO” 
 Regia Tonino Berni
 Piazza Iscaro - ore 21.00

DOMENICA 17 LUGLIO
CASONI A TUTTA MUSICA
Area chiosco di Casoni
Associazione Auser -  
I ragazzi del parco

MERCOLEDÌ 20 LUGLIO
MERCOLEDÌ DELLA 
CORRIERA
Little Bar
Associazione Proloco

SABATO 23 LUGLIO
SAGRA DEL CROCIFISSO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

DOMENICA 24 LUGLIO
SAGRA 
DEL CROCIFISSO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

LUNEDÌ 25 LUGLIO
SAGRA DEL CROCIFISSO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

MARTEDÌ 26 LUGLIO
SAGRA DEL CROCIFISSO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

MERCOLEDÌ 27 LUGLIO

 MERCOLEDÌ 
 DELLA CORRIERA
 Gelateria K2
 Associazione Proloco
 SAGRA 
 DEL CROCIFISSO
 Oratorio di Villarotta
 Parrocchia di Villarotta

VENERDÌ 29 LUGLIO
FESTA DELLA BIRRA
Parco Area Feste Codisotto
Associazione Marasma 51

SABATO 30 LUGLIO
FESTA DELLA BIRRA
Parco Area Feste Codisotto
Associazione Marasma 51

DOMENICA 31 LUGLIO
FESTA DELLA BIRRA
Parco Area Feste Codisotto
Associazione Marasma 51

LUNEDÌ 1 AGOSTO
FESTA DELLA BIRRA
Parco Area Feste Codisotto
Associazione Marasma 51

MERCOLEDÌ 3 AGOSTO
MERCOLEDÌ DELLA CORRIERA
Via Avanzi
Associazione Proloco

SABATO 6 AGOSTO
TORTELLATA SOTTO LE STELLE
Area chiosco di Casoni
Associazione Auser -
I ragazzi del parco

MARTEDÌ 16 AGOSTO
SAGRA DI SAN ROCCO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

MERCOLEDÌ 17 AGOSTO
SAGRA DI SAN ROCCO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

GIOVEDÌ 18 AGOSTO
SAGRA DI SAN ROCCO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

VENERDÌ 19 AGOSTO
SAGRA DI SAN ROCCO
Oratorio di Villarotta
Parrocchia di Villarotta

SABATO 3 SETTEMBRE
BIGOLATA
Area chiosco di Casoni
Associazione Auser – 
I ragazzi del parco

DOMENICA 4 SETTEMBRE
MARCHÉ BY THE RIVER
Viale Po
Associazione Le Truc

VENERDÌ 9 SETTEMBRE
FESTA DI FINE ESTATE
Centro Sportivo Villarotta
Associazione Gymnasium

SABATO 10 SETTEMBRE
FESTA DI FINE ESTATE
Centro Sportivo Villarotta
Associazione Gymnasium

DOMENICA 11 SETTEMBRE
FESTA DI FINE ESTATE
Centro Sportivo Villarotta
Associazione Gymnasium

VENERDÌ 30 SETTEMBRE
SABATO 1 OTTOBRE
OKTOBERFEST
Parco Area Feste Codisotto
Associazione Marasma 51


